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В ОБЪЕКТИВЕ — СТРАДА •

И ста н е т  зем ля плодородной!
М ы  уже не раз рассказывали, как работает кол

лектив Томского районного объединения «Сельхоз- 
химия» в дни весенней страды. И нынче организа
ция труда механизаторов и водителей предельно чет
кая, рациональная, продуманная до мелочей, на
правленная на максимальный конечный результат. 
Чувствуется, что здесь люди работают не ради пла
на, а ради урожая.

На самом деле, план объ
единению на второй квар
тал — внести 80 тысяч тонн 
органических удобрений, аг
рохимики уже внесли боль
ше 100 тысяч тонн и наме
рены до 10 июня поднять 
.эту цифру До 220 тысяч 
тонй, т. е. вся органика, вы
везенная за зиму, будет за
делана в почву весной, а на 
паровые поля будут внесены 
удобрения, вывезенные ле
том.

Посмотрите, как отлажен- 
но работает погрузочный 
конвейер! 6 переоборудован
ных на базе «К-700», прак
тически самодельных по
грузчиков буквально в мгно
вение ока загружают траК;- 
торную тележку. Сейчас

трактор отвезет компост на 
поле и просто вывалит его 
в кучу. Разбрасывать ему ор
ганику не надо, это сдела
ют опять же самодельные 
агрегаты — роторные раз
брасыватели. Они движутся 
прямо по ряду компостных 
куч, и мощные роторы рав
номерным слоем укладыва
ют удобрения на 10 метров 
вправо и на 10 метров влево 
от трактора. Нынче в объе
динении совсем отказались 
от заводских агрегатов 
«ПРТ», всю работу по вне
сению органических удобре
ний выполняют два ротор
ных разбрасывателя. Они 
делают ее быстг'^е и качест
веннее.

Опыт томских агрохими
ков показывает, что -мело

чей нет и в организации бы
та механизаторов на полях. 
Возьмем, к примеру, горячее 
питание. Сколько уже об 
этом переговорено, не по од
ному выговору получили не
которые руководители за
невнимание к нуждам рабо
чих. И тем не менее в За
речном АТП обеды на поля 
не привозят. Пара бутербро
дов да остывший чай, что
механизатор зг1хватил из
дома, — вот вся его еда на 
поле. А если тракторист за
ранее не позаботился о сво
ем обеде, то либо остается 
голодным, либо едет на
тракторе в совхозную столо
вую, эдак километров за де
сять. Час, а то , и полтора 
драгоценного времени стра
ды теряется безвозвратно. 
, В Томском районном объ
единения не так. Четыре 
раза в день доставляется го
рячее питание на полевой 
стан. Сегодня на обед — на
варистые щи, котлеты с 
гречневой кашей, колбаса, 
сметана, пирожки, молоко. 
О питье механизаторы не

волнуются, знают, что автс;- 
бус обязательно привезет 
квас. Каждый подходит к 
фляге и наполняет им свой 
термос. 80 литров кваса в 
сутки получают агрохимики.

О серьезности отношения 
руководителей объединения 
к организации горячего пи
тания на полях говорят хо
тя бы такие факты. Дважды 
по вине повара Н. Азаревич 
механизаторам одной брига
ды был привезен неполно
ценный ужин (пирожки, яй
ца, чай), за это работница 
была уволена. На время 
страды сменили свои про
фессии большинство работ
ников бухгалтерии, плано
вого отдела — они помога
ют поварам готовить пищу 
для механизаторов. Питание 
на полях бесплатное. - Кол
лектив столовой включился 
в социалистическое соревно
вание. В его условиях запи
сано: «Работники столовой, 
обеспечивающие с хороши
ми вкусовыми качествами 
горячим питанием механи
заторов, работающих на по
лях, премируются по итогам 
ударного месячника noneTj 
ной грамотой и денежной 
премией в размере 150 руб
лей». И коллектив столовой, 
который возглавляет комму
нист Т. М. Долина, успеш
но справляется со своими 
обязательствами.

На обед ушло всею 15 ми
нут. Механизаторы вновь

заняли свои рабочие места.
Бурт компоста тает бук

вально на глазах. И ночью 
работа не остановится. Вече
ром трактористов сменят за' 
штурвалами машин водите
ли. Зимой каждый из них 
сдал экзамены и получил 
удостоверение механизато
ра. Виктору Плетневу и 
Юрию Боровкову ни ка
пельки не боязно передавать 
свою технику другим лю
дям. Они знают, что их 
тракторы в надежных, ру
ках.

Д. БАРЧУК,
Б. ЛИСИЦЫН.

♦
НА СНИМКАХ: погрузоч

ный конвейер; вкусен обед 
на поле; механизаторы В. М. 
Плетнев и Ю. И. Боровков. '
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ВССИЙ ИДЕТ. ВЕСНЯ ТВРОЙИТ...
•  Полугодовой план закупки мяса выполнен 
Тегульдетсиим, Лсиновским, Кожевниковским районами
•  Совхозы Лсиновского района приступили к севу зерновых
•  Чаинский район: подготовлены все 48 доильных площадок

НАГРАДЫ  
Р О Д И Н  Ы

Указом Президиума Верховного Совета СССР от 29 ап
реля 1986 года орденами и медалями СССР награждена 
группа рабочих, инженерно - технических работников и 
служащих объединений, предприятий и организаций Ми
нистерства геологии СССР за успехи, достигнутые в вы
полнении заданий одиннадцатой пятилетки и социали- 
.стических обязательств,

В том числе по Томской области:
ОРДЕНОМ

ТРУДОВОГО КРАСНОГО 
ЗНАМЕНИ

Краснополов Владимир 
Михайлович — управляю
щий Томским геофизичес
ким трестом.

Рудаков Сергей Иванович
— бурильщик Томского гео
физического треста.

ОР)^ЕНОМ
ДРУЖБЫ НАРОДОВ

Добровольский Валерий 
Станисладович — буровой 
мастер Западной нефтегазо
разведочной экспедиции.

ОРДЕНОМ 
«ЗНАК ПОЧЕТА»

Агеев Владимир Петрович
— бригадир вышкомонтаж
ников Васюганской нефте
газоразведочной экспедиции.

Багаутдинов Рафаил Хаса
нович — бывший главный 
инженер, ньше начальник 
Западной нефтегазоразве
дочной экспедиции,

Даненберг Евгений Евгень
евич— заведующий отделом 
Томского отделения Сибир
ского НИИ геологии, геофи
зики и минерального сырья.

Качаев Борис Антонович
— вышкомонтажник Алек
сандровской нефтегазоразве
дочной экспедиции.

Осипов Федор Павлович— 
главный гидрогеолог партии 
Томской геологоразведочной 
экспедиции.

Паранин Юрий Петрович
— буровой мастер Западной 
нефтегазоразведочной экс
педиции.

Плахтырь Михаил Ивано
вич — мастер по опробова
нию скважин Западной неф
тегазоразведочной экспеди
ции.

Шаповалов Петр Петрович
— начальник геофизической 
экспедиции Томского геофи
зического треста.

ОРДЕНОМ
ТРУДОВОЙ СЛАВЫ 

II СТЕПЕНИ
Линдт Александр Давыдо

вич — буровой мастер Алек
сандровской нефтегазораз
ведочной экспедиции.

Чебыкин Владимир Ивано
вич — водитель тягача Том
ского геофизического тре
ста.

Сплав-86

ОРДЕНОМ 
ТРУДОВОЙ СЛАВЫ 

III СТЕПЕНИ
Бурученко Александр

Григорьевич — каротажник- 
перфораторцщк Томской 
геофизической экспедиции 
по исследованиям в скважи
нах.

Каримов Марат Гарипович
— буровой мастер Васюган
ской нефтегазоразведочной 
экспедиции.

Мальцев Владимир Федо
рович — водитель автомоби
ля управления производст
венно - технического обес
печения и комплектации 
объединения «Томскнефте- 
газгеология».

Орлов Виктор Степанович
— вышкомонтажник Запад
ной нефтегазоразведочной 
экспедиции.

Паранин Виктор Петрович
— водитель автомобиля За
падной нефтегазоразведоч
ной экспедиции.

Первухин Михаил Леони
дович — водитель автомоби
ля ремонтно - эксплуатаци
онной базы флота объедине
ния «Томскнефтегазгеоло- 
гия».

Топчиенко Сергей Якимо- 
вич — бурильщик Томского 
геофизического треста.

Федоров Юрий Александ
рович — бу,ровой мастер 
Томской геологоразведочной 
экспедиции.

МЕДАЛЬЮ 
«ЗА ТРУДОВУЮ 

ДОБЛЕСТЬ»
Вороичихиц Иван Василь

евич — водитель автомоби
ля Западной нефтегазораз
ведочной экспедиции.

Вялов Александр Констан
тинович — слесарь Томского 
геофизического треста.

Дегтярева Любовь Василь
евна — старший экономист 
тематической экспедиции 
объединения «Томскнефте- 
газгеология»,

Дюдяев Александр Гри
горьевич — электромонтер 
производственно - техничес
кого управления связи объ
единения «Томскнефтегаз- 
геология».

Желтов Борис Яковлевич
— бурильщик Каргасокской 
нефтегазоразведочной экс
педиции.

ПО УД А РН О М У ГРА Ф И КУ
Почти на треть сокращает время погрузки 1барж сор- 

тировочяо - погрузочный комплекс коммуниста Я. Н. 
Абакумова с Нарымского сплавучастка.

Второй год действует комплекс, и его коллектив убе
дился в преимуществах работы по единому наряду. На 
спдавучастке благодаря введению бригадного подряда 
возросла производительнасть труда, резко уменьшились 
перепростои речньпс судов. В эти дни на Песчановюком 
причале передовики нагрузили каждую из 6 барж на 
четыре часа раньше, чем предполагается по нормативам. 
Выр^отка сплавщиков — 138 процентов.

А. СЛИНКИНА, 
начальник ОТиЗ Парабельского ЛПХ.

П О Т Е Р Я Н Н Ы Е  С М Е Н Ы
На 131,5 процента ;вьшолнян>т текущий трафик погруз

ки такелажники Тогурского ЛПК, которые отправляют 
потребителям пиломатериалы.

За счет чего удалось взять высокий темп с начала на
вигации? Хорошо подготовили к ней оборудование, ор- 
ганивоВали трехсменку на причалах. Все бригады —
Р. И. Казариной, Г. Ф. Саушкиной, В. С. Коновой —
перекрывают сменные нормы. При задании 19,5 тысячк 
кубометров пиломатериалов в суда речфлота погружено 
25,7 тысячи.

Работа шла бы веселей, не будь задержек с подачец 
барж. Из-за простоев полностью потеряно уже 10 смен 
(80 часов).

А. КОНДРАШЕВА, 
инженер Т«>гурского ЛПК.

В Е С Т И  С  П О Л Е Й  И  Ф Е Р М

Т О М С К О Г О Р А Й О Н А

Н О Р М А —П ОЛТОРЫ  НОРМЫ

С ч е т

н а  м и н у т ы

По мнению специалистов 
обпагропрома, объемы по
левых работ вышли вчера 
на уровень прошлой вес
ны. Таким образом, хотя 
погода и отодвинула сроки 
сева, но она не отняла у 
земледельцев надежды на 
вькокий урожай. Главное 
теперь — спрессовать вре
мя до предела. Счет в поле 
должен вестись не только 
на часы, но и на минуты. 
Именно с таким подходом 
организовано дело на по
лях совхоза имени С. М. 
Кирова и других хозяйств 
.Лсиновского района. Уже 
асе асиновские совхозы за
вершили сев _ однолетних 
тра®, начали сев зерновых. 
С. нарастающим напряже
нием трудятся шегарцы, где 
также все хозяйства заняты 
посевом зерновых. Начали 
сеять iimeHMpy и кривоше- 
инцы. Пробуют .'ЭТО дело и 
й Парабельском районе.

Почва быстро -высыха

ет и на наших полях, — 
говорит первый секретарь 
Чаинского райкома партии 
И. Ф. Григорьев. — Меха
низаторы закрыли влагу 
уже более чем на половине 
площадей. Однако посев
ные работы в некоторых 
хсс.чйствах сдерживает вес
новспашка. Ею ■ сейчас заня
ты трактористы совхозов 
«Чаинский», «Бундюрский» 
и ОПХ «Таежное».

Чаинцы, пожалуй, даже 
запаздьшают. И обработку 
пашни, и сам сев можно и 
надо вести гораздо более 
вькокими темпами. Пока 
что сев зерновых в этом 
районе начали по сути, че
тыре хозяйсгва — «Усть- 
Бакчарокий», «Северный», 
«Бундюрский» и «Таежное». 
Кто сеет горох, кто — овес, 
кто — пшеницу.

А  к а к  д е л а  

н а  ф е р м а х ?

Этот вопрос мы задали 
И. Ф. Григорьеву. Он отве
тил с явным огорчением:

— Сложно, трудно. Опять 
суточный надой с мину
сом... Сильно тянет назад 
совхоз имени 60-летия 
СССР, где -по сравнению с 
прошлым годом надой мень
ше почти на полтора кило
грамма молока от коровы в 
сутки. Этот минус никак, 
не удается перекрыть дру
гим хозяйствам, ведь в сов
хозе имени 60-летия СССР 
(директор Р. Э. Палосон) 
самое большое стадо — две 
тысячи коров...

Чаинцы еще не передели 
скот на пастбища. Но ак
тивно к этому готовятся. 
Отремонтированы все 48 до
ильных площадок. Выйти 
на уровень прошлогодних 
надоев — вот -первая зада
ча чаинских животноводов.

— Уже стыдно объяснять 
отставание, — признается 
первый секретарь райкома. 
— Вот почему и во время 
посевных дел наша главная 
забота — о молоке, о лю
дях, работающих на фер
мах.

Е с т ь

п о л у го д о в о й

п л а н !

Три района области — 
Тегульдетский, Асиновский 
и Кожевниковский — до
срочно оправились с полу
годовыми планами заку
пок скота и 1ПТИЦЫ, выпол
нив их соответственно на 
113, 106 и 102 процента,

В Кожевник^зоком райо
не, где прошлогодний уро
вень закупок гфевзойден на 
52 процента, наибольший 
вклад в этот успех внесли 
совхозы имени X X II съезда 
КПСС и «Ювалиааский». 
Кстати, «Ювалинский» и на 
весеиненполевых работах — 
один из районных лидеров. 
Его коллектив уже полно
стью закончил сев одно
летних трав и гороха, те
перь активно ведет сев зер
новых культур.

А. АЛЕКСЕЕВ.

Механизаторам совхоза «Воронинский» 
нужно засеять зерновыми 550 гектаров. 
Влага почти на всей площади уже закры
та. Посеяно рапса на зерно 75 гектаров, 
65 — гороха и 50 — овса. Сев ведут два 
механизированных звена: Михайловское
во главе с С. Кривошеиным и Воронинское 
под руководством С. Гизатуллина. И то, и

другое вьшолняют дневные нормы на 150 
—(160 процентов.

В таком же ритме действуют и четверо 
механизаторов, обрабатывающих почву. 
Это Б. Волков, Ю. Сергеев, О. Селиванов и 
М. Федоров. По и'гогам за первую пяти
дневку победителем соревнования на севе 
признано звено из Михайловки.

ПО ПРИМ ЕРУ ЛУЧАНОВЦ ЕВ
Первым победителем в соревновании ме

ханизаторов ОПХ имени Б. Н. Сидоренко 
признан коллектив Лучановского отделе
ния. А  среди самих лучановских механи
заторов лидирует В. А. Кабанов, готовя
щий почву для сева. Вывел в поле свой 
мощный «К-700» и известный богатым

опытом тракторист В. П. Сапегин.
По примеру 'лучановцев разворачивают 

полевые работы механизаторы других от
делений. Вчера в ОПХ начался массовый 
сев зерновых. Хорошее настроение меха
низаторов в поле поддерживает и повар 
Е, Н. Щербатых, которая готовит вкусные 
обеды.

И в ПОЛЕ| И НА Ф ЕРМ Е
Учащиеся совхоза-техникума в эти дни 

хорошие уроки труда получают на полях 
и фермах. Одно их звено самостоятельно 
ведет сев. Другое осуществляет ремонтно
вспомогательные работы. Ребята трудятся 
в две смены. Интересно то, что учЕПциеся 
работают на технике, которую сами же 
готовили к страде. Их работами руководят 
агроном Г. В. Филиппов и механик В. А. 
Лобов,

Другая группа учащи.хся сейчас работа
ет на ферме под руководством преподава-

телей-зоотехников П. И. Суходоева и В. А. 
Сибокатова. О том, как идут дела молодых 
животноводов, можно судить по такому 
результату: суточные надои от коров, за 
которыми ухаживают учащиеся, на два ки
лограмма выше продуктивности тех, что 
в другом гурте.

Но учащиеся техникума сегодня работа
ют не только в своем хозяйстве. Пятнад
цать из них успешно помогают в эту страд
ную пору совхозу «Красное знамя».

В. ДЕМУРОВА.

Изотов Владимир Семено
вич — токарь Томской гео
логоразведочной экспедиции.

Ильеяок Татьяна Иванов
на — инженер тематической 
экспедиции объединения 
«Томскнефтегазгеология».

Исаев Леонид Григорьевич 
— начальник отряда Том
ского геофизического тре
ста.

Кайдаш Александр Ивано
вич — начальник отряда 
Томской геофизической экс
педиции по исследованиям в 
скважинах.

Кузнецова' Нина Иванов
на — штукатур Колпашев- 
ского строительно - монтаж
ного управления объедине
ния «Томскнефтегазгеоло
гия».

МЕДАЛЬЮ 
«ЗА ТРУДОВОЕ 

ОТЛИЧИЕ»
Амелин Геннадий Павло

вич — буровой мастер За
падной нефтегазоразведоч
ной экспедиции.

Богданов Александр Ни
колаевич — заведующий 
сектором конструкторского 
бюро объединения «Нефте- 
геофизика».

Волынцев Александр Пет
рович — водитель тягача 
Томского геофизического 
треста.

Иванова Капитолина
Алексеевна — маляр Том
ского строительно - монтаж
ного упмвления объедине
ния «Томскнефтегазгеоло
гия».

Луговской Александр Ива
нович — водитель автомо
биля Александровской неф
тегазоразведочной экспеди
ции.

Никоненко Евдокия Ива
новна — пекарь орса объе
динения «Томскнефтегаз
геология».

Плужников Иван Яковле
вич — капитан-механик ре
монтно - эксплуатационной 
базы флота объединения 
«Томскнефтегазгеология».

Рубанов Владимир' Ивано
вич — дизелист буровых 
установок Колпашевской 
нефтегазоразведочной эксце- 
диции.

Свирщевский Евгений Ан
дреевич — главный механик 
Томского геофизического 
треста.

Сейдуров Виктор Ивано
вич — дизелист буровых 
установок , Каргасокской 
нефтегазоразведочной экс
педиции.

Сяицер Марк Залманович 
— главный геофизик' Том
ского геофизического треста.

Ускорение-90

н г п

и  З Д О Р О В Ь Е
Сотрудники ToMiCIKOrO 

медицинского инститтга 
активно участвуют в соз
дании и внедрении но
вейшей медицинской тех
ники и эффективных ле
чебных препаратов. Ус
пешно прошел клиниче
скую апробацию и утвер
жден к серийному про
изводству -Минздравом 
СССР новый аппарат для 
электросудорожной тера
пии. Он был создан твор
ческим коллективом сот
рудников кафедры про
мышленной и медицин
ской электроники ТПИ 
(профессор Л. Н. Анань
ев и доцент Я. С. Пек- 
кер), конструкторского 
бюро Томского радио
технического завода (ру
ководитель— лауреат Го
сударственной премии 
СССР М. М. PaiteMBH) и 
медицинского института 
(профессор Е. Д. К'1>асик 
и кандидат медицинских 
наук М. И. Петров). Все 
психиатрические учреж
дения страны подали за
явки на приобретение 
эффективного аппарата.

В. АНДРЕЕВА.

Получите
Iзамечание!

в благоустройстве дво
ровых площадок и усадеб 
слабо участвует население 
Томска. Жильцы многих 
домов все еще надеются, 
что уберут и почистят во 
дворах жилищные органи
зации. Не взялась по-на
стоящему за дело и обще
ственность.

Наше замечание сегодня 
мы направляем в адрес:

— жителей дома № 18/3 
по улице Беринга (домком 
С. В. Стрельников), кото
рые до сих пор не вычи
стили подвальные помеще
ния 3-го и 4-го подъездов, 
не отремонтировали ограду, 
не вскопали газоны;

— владельцев личных уса
деб по ул. М. Джалиля, 1,— 
хозяин В. Н. Елизарьев и 
М. Джалиля, 3, — двор
числится За X. X. Залялит- 
диновым. Здесь не убран 
прошлогодний мусор, возле 
домов неприбранно, неуют
но;

— хозяйки личного домо
владения по ул. TpH<teHoea, 
12, 3. Н. Гарлотовои, ко
торая игнорирует замеча
ния работников своего ЖЭУ 
и не Наводит порядок в 
усадьбе;

— жителей восьмиквар* 
тирного дома По пер. Ком
сомольскому, 2 (началь
ник ЖЭУ-3 В. И. Маэнев). 
Зимние накопления все 
еще не вывезены, гора бы
тового мусора растет день 
ото дня.
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О тв е тс тв е н н о с ть  
— б р ать  сполна

Нз доклада председателя Томского горисполкома Ю. Я. КОШ ЕВА

Т о м и ч и  понимают — 
первым и конкретным 
ответом на решения 

XXV II съезда партии долж
но стать выполнение планов 
и обязательств 1986 года.

Труженики нашего города 
перевыполнили планы четы; 
рех месяцев по производст-

от ответственности многих все наши напоминания раз- 
участников строительного бились о глухую стену их 
прсщесса. равнодушия. Многие работ-

Повысить качество строй- ники клубов, '  кинотеатров, 
тельства и ремонта жилья стадионов, спорткомплексов 
— настоятельное требование тоже не стали проводника- 
съезда. ми новых форм работы —

Ежегодно осваивается на верх берет коммерция, 
ремонте домов лишь около И еще один пример без- 

ву и реализации товарной 10 млн. рублей. Будет ли за- ответственного отношения к 
продукции. Но весьма ост- метный рост? Это сегодня решениям городского Совета, 
рые проблемы — поставки прямо зависит от руководи- На предыдущей сессии мы 
продукции по договорам, ка- телей р а й и с п о л к о м о в  коллективно искали выход 
честзо изделий, ритмичность тт. Понкратовой, Пешкова, для увеличения школьных 
работы предприятий, выпуск Полина, Козловской, на- мест. Всем было все ясно, 
товаров народного потребле,- чальника жилищно-ремонт- Так почему первые руково- 
ния. ТЭМЗ, ТЗРИ, ТИЗ, РМЗ ного управления т. Адахов- дители предприятий до сих 
и другие предприятия систе- ского и подчиненных им пор не обратились в свои 
магически срывают планы служб. министерства с просьбой
либо не дают нужного при- Наша большая озабочен- выделить лимиты и ресурсы 
роста объемов. А  это значит, ность — инженерные ком- Для пристроек к подшеф- 
что слаба организующая муникации. Расширяя пред- ным'школам? Думаю, вот 
роль местных Советов, мало приятия, свои микрорайоны, почему; исполком позволил 
их влияние на эффектив- такие руководители, как им уверовать, что не каждое 
ность промышленного произ- тт. Ральвас, Кулетыов, Кукин, решение горсовета надо вы- 
водства. не выполняют выданных им полнять.

Многие нити управления технических условий по ре- Хцчу напомнить: с
повседневно держим в ру- конструкции и строительст- 1937 года план капвложений 
ках. И допускать не вправе ву этих коммуникаций, на школы будет удвоен, 
диспропррцию между созда- Спецслужбы — управление Лучшим образом распоря- 
нием производственных мощ- тепловых сетей, «Томскво- диться государственными 
ностеи и социальным раз- доканал», горэлектросети и средствами — это не просто 
витием. Но так все же про,- другие — не стремятся стать забота тт. Гончара, Мала- 
изошло в объединении полными хозяевами в своих щука, Сарыкова и управле- 
«Томскполимир». И вот ре- сферах. Ведь очень удобно ния строительства. Это их 
зультат — план произ- тт. Смирнову, Соловьеву, экзамен на усвоение уста- 
водства продукции за Морозко, Кречмеру прятатц- новок съезда.
1985 год сорван не толь- ся за межведомственные Новаторский курс, на ко- 
ко объединением, но и барьеры, когда происходят торый ориентирует партия, 
по городу в целом. Исполком аварии на теплотрассах, кол- требует преодолеть равно- 
с большим опозданием при- лекторах, электросетях. Гор- душие, иждивенчество, кре- 
нял решение о помощи это- исполкому же переложить пить исполнительскую дис- 
му кюллективу. Отрабаты- свою ответственность не на циплину и ’ инициативу на 
вать упущение придется, кого. Нам и ломать эти всех уровнях управления, 
еще долго. Случившееся барьеры. И мы это сделаем! Однако и в организацион- 
должно быть уроком гор- _ _  ОРОШО знают томичи, ной работе исполкомов мно- 
плану (т. Гартун), районным какие меры приняты го недостатков. Не можем
плановым комиссиям. Нель- м ж  претворению в пока отвлечься от бумаго- 
зя забывать, что новые от- 5|^цзнь Продовольственной писания, слабо контролиру- 
расли определяют основу программы. Неуклонно ра- ем собственные решения. В 
развития городской эконо- ^гет потребление на душу Советском райисполкоме 
МИКИ. населения мяса, молочных плохо учат депутатский ак-

В X II пятилетке на пред- продуктов, а по овощам, тив, слабо готовят сессии, 
приятиях машиностроения картофелю, яйцу томичи Да и постоянные комиссии 
предстоит увеличите объемы приблизились или превзо- горсовета работают неодина- 
производства на 40 процен- нормативные рационы, ково. Комиссия по торговле
тов без' прироста численно- пятилетку реализация и общественному питанию,
сти работающих. Пути изве- продовольственных и непро- капример, просто дублирует 
стны — автоматизация и довольственных товаров, а деятельность соответствую- 
механизация, трудосберега- ^акже бытовых услуг зна- щих управлений. Хочу об-

депутатам
......... бытовых услуг зна- щих управлений.

юЩие технологи^!, передовые х5ительно увеличилась. Од- ратить«й к
формы организации труда, 

Большие и сложные зада
чи предстоит решать в ка
питальном строительстве

нако платежеспособный тт. Будницкому, Терехину, 
спрос населения не удовлет- Погодаеву, Сафтенко—спро- 
воряется. В прошлом году сите себя строже, достаточ- 

. превышение доходов над но ли отдаетесь работе и ка- 
Ведущая роль в застройке расходами томичей состави- кой получаете эффект.

уксу рублей. Поэтому За пассивность части де-
ИСПОЛКОМ горсовета принял путатских формировании не 
решение «О мерах по увели- снимают с себя вины и ру- 

средств по единому заказчи- ^цд^ю производства продо- ководители горисполкома, 
ку увеличься с вольственных товаров, по- Прав был Николай Романо-
27 млн. рублей. Однако пол- в^шению их качества, рас- вич Сапунов, председатель 
ностью выделяемые ^пвло- щдредивз ассортимента, постоянной комиссии по соц- 

освоены. Только улучшению снабжения насе- законности, когда сказал на
Энергично заседании партгрутшы: пред- 

идет реконструкция пище- седатель. исполкома, его за- 
вых предприятий, напря- местители редко встреча- 
женные задания получили ются с депутатским акти- 

мясокомбинДт,_ вом, не приобщают его к 
хлебокомбинат, кондитерская решению конкретных задач, 
фабрика. Прислушаться к этой кри-

Там, где речь идет об тике, верно отреагировать — 
удовлетворении каждоднев- тоже перестройка, 
ных потребностей человека, л  СОСТАВ городского и 
требуются и каждодневные районных Советов из-
конкретные результаты. По- брано 1.100 депутатов.

сила! Улучшим с 
ними работу — сполна реа-

Томска принадлежит 
горисполкома. В 11-й пяти-; 
летке объем освоенных

жения не _  _
управление строительства не " ‘ города».'
освоило на объектах укса 
около 20 млн. рублей. По
этому состоялись не все но
воселья, не сданы матез^ы  ^.^р^^лзавод, 
и другие объекты. Повинны ^лейокомбин; 
не только строители. -Нали
цо серьезные упущения ап
парата горисполкома, укса, 
лично заместителя председа
теля исполкома т. Гончара.
О проектных ошибках, не
своевременной передаче плсг намерены новы- это ж
п^адок, распыле 1Ш ___ ^  шать спрос с отделов и уп- ними п
объектам, некомплексности 
застройки микрорайонов го
ворим много, а дело поправ
ляется медленно.

Нам необходимо укреплять 
базу стройиндустрии, боль
ше заботиться о стабилиза
ции строительных коллек
тивов, создать все условия 
для строительного потока. 
Привычка горисполкома и

коллективы лишь по произ
водственным делам привела 
к тому, что на заводе рези

строить детские учреждения, 
развивать производственный 
быт.

Е с т ь  все основания на
звать ускорением ут
вердившуюся в Томске яие

К

и с п о л к о м
и д а

И З Б И Р А Т Е Л Я М
И З П Л А Н А  М Е Р О П Р И Я Т И И

Проекты документов сес
сии предварительно рассмат
ривать на заседаниях посто
янных комиссий Совета, об
суждать в трудовых коллек
тивах, по месту жительства 
граждан и на страницах пе
чати,

»
Продолжить практику 

приема граждан непосредст
венно в трудовых коллекти
вах, проводить там «круг
лые столы», а в микрорайо
нах —  «дни открьиого пись
ма».

Провести научно-практи
ческую конференцию по со
вершенствованию стиля ра
боты Советов.

Отчеты о работе отделов и 
управлений заслушивать не 
только на заседаниях испол
кома, но и на сессиях.

Оказывать периодическую 
помощь предп|>и̂ №иям и ор- 
„гант!за<циям> да|пускающим 
потери рабочего времени и 
не выполнякицим планы ро
ста П1юизводительности тру
да.

равлении, а также с хозяи- лизуем возможности и пра- 
ственных руководителей, ва Советов, сумеем увели- 
Причем наступательная по- чить вклад земляков в осу-, 
зиция Советов будет усили- ществление экономической 
ваться. Надо сломить и ле- стратегии партии, ее соци- 
носте организаторов торгов- альной политики. Только в 
ли, общественного питания этом случае сумеем успеш- 
и равнодушие проектиров- но выполнить наказы и 
щиков, строителей .(тт. Кле- просьбы избирателей, 
руа, Рыбакова, Мальцев, Вяло идет двухмесячник

пайисполкомов оденивать Куковица) к тому, что мало по благоустройству, хотя  
райисполкомов ОЦ ь wnvnHMV встгюенных ТТОНФППУ нас крупных встроенных улицы областного центра 

магазинов из сборных кон- истосковались по заботе на- 
ст1ру,кций. Не проявляют щих рук. Не закончена очи- 

новой "обувк,'в ойеданении Должной настойчивости „ к а  усадеб от зимних на-
«Сибкабе^» хозспособом не тт. Новиков и Сарыков. Не- коплении, не засеян травой 
построено ни одного квад- верную позицию заняли ди- ни один газон, а сколь не
ратного метра жилья, многие Ректора ряда предприятии; ряшливо выглядят личные 
предприятия прекратили их подсобные хозяйства, по- домовладения! Дать бои иж-

глощая средства, не дают дивенчеству, восстановить 
отдачи. традиции санитарных пят-

В БОРЬБЕ за трезвый ниц, поднять трудовые кол- 
образ жизни приобре- лективы, население всех из- 
тает огромное значе- бирательных округов на на- 

организация досуга ведение образцового поряд-
систему ритмичной сдачи жи- трудящихся. Но ведь не со- ка во всех отношениях, на 
лья. Вложили в это доброе изволили выполнить реше- интенсивное озеленение и 
дело немало сил партийные, ние исполкома о строитель- благоустройство — наш долг 
советские органы и, безус- стве простейших спортивных и честь, товарищи депута- 
ловно, строители. Плохо сооружений руководители ты!
лишь то, что ритмичность объединения «Контур», до- Словом, у нас немало за- 
пока определяется дирек- мостроительного комбината, бот и тревог. Эти тревоги 
тивными заданиями, а не психобольницы (тт. Тата,- можем нейтрализовать лишь 
планами. Это освобождает ринцев, Лебедев, Петров). И самоотаерженной работой.

Б
Ю
Л НСПОАНИТЕЯЬНОГО номитш
Л томского ГОРОДСНОГО
Е СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ
Т
Е
Н
Ь

Этот привычно оформленный 
сборник (печатается на рота
принте) знакомит с приняты
ми решениями а период меж
ду сессиями, содержит сведе
ния для практической работы 
на округе. Он незаменим при 
подготовке к встречам и отче
там перед избирателями, по
могает выступить и на едином 
политдне; быть в курсе много
сторонней деятельности Сове-
та.Последний выпуск Бюллете
ня исполнительного комитета 
дает развернутую информацию 
по вопросам, просьбам и пред
ложениям трудящихся города, 
поступившим в период депу
татских отчетов перед избира
телями за II полугодие 1985 
года. В статье под заголовком 
«Доверие обязывает» своим 
опытом делится депутат гор
совета В. М. Денисова. Опубли
кованы также консультации о 
правах владельцев сносимых 
домов при застройке города и 
на другие темы.

Так что подготовленный орг
отделом официальный доку
мент превращается в неболь
шой, но емкий журнал, необхо
димый каждому депутату. Он 
расширяет кругозор и побуж
дает и действию.

Утверждено горсоветом

Д Л Я  В А С ,  Т О М И Ч И
#  Завершить в этом году разработку генплана 

Томска и проектов детальной планировки жилых до
мов.

#  Обеспечить опережающее проектирование мик
рорайонов Центральный и Солнечный.

#  В плане 1986 года —  улучшенная отделка 
вновь вводимого жилья по заказам н за деньги ново
селов.

жзацию инженерного 
Ионов.

#  До конца пятилетки увеличить вдвое емкость 
городских АТС, обеспечив прирост телефонов ГТС 
на 26;5 тысячи номеров.

»  Завершить в 1986 году реконструкцию гости- 
яяцы  «Сионрь».

#  Уже нынче увеличить выпуск безалкогольных 
ННШ1ТК0В н мороженого более чем в 2 раза, булоч-

•  Осуществить диспетчер 
оборудования жилых микрораио

ных изделий —  до 17 тонн, копченостей— до 5 тонн 
в сутки.

•  Увеличить за пятилетку объемы СМ Р по до
рожному строительству в 1,5 раза, довести ежегод
ный прирост асфальтированных городских магистра
лей до 20 км.

•  Перевести к 1990 году водоснабжение Томска 
на социально - бытовые нужды только из подземных 
источников за счет увеличения мощности водозабо
ра до 200 — 210 тысяч куб. м воды в сутки.

•  Построить и открыть в 1986— 1987 годы:
20 овощных магазинов, 46 предприятий обществен
ного питания типа кафе, «Кулинария», домовых 
кухонь; в весенне-летний сезон этого года развернуть 
1.056 точек мелкорозничной торговли, ооо]^довать 
3 торговых ряда, организовать о овощных базаров,
2 1 сезонный рынок.

Посмотрите, какое доброе 
настроение у монтажников 
строительного управления № 3, 
которыми руководит Сергей 
Маркович Запас»'*’*'̂ ' \Коллек- 
ТШ1 л о г  заки' 'ииаст монтаж 
соврсмеичог' юанчч 'Ы я уча
щихся и .oruif чачин еще 
одну .‘j . iy

Г

Щ Ш Щ ё,

Г .4
го ,!С овет и . М о ч т в х н ’и
в ы  |<1, 4 , 0  Сергей вес,- Ы  .рас
сказ вас7 им С1 том. л 1К про
шла ,,'ссия , какие вопросы 
реиш.ит. На поссоянной де- 
пут а:,'.ои sij.iii.ii'l.'ii : ли на 
исполкоме Г. ч и ни .гот раз 
бригада г:олуч.--га no.lfiyio ин
формацию от 1 '«{'I'l) послан
ца и горсове, И '-periHeT в 
это.» коллек'.иве желание 
быть впереди, строить не 
только быстро, но и надежно.

НА СНИМКЕ Е. Лисицы
на: С. Запасной с членами
бригады.

депутат 
I при- Председатель Ленинского райисполкома 

Б. П. ПЕШКОВ:

Перестройки  
п е р в ы е ш а г и

Бригадир СУ-13 «Томскжилстроя»

С. М. ЗАПАСНОЙ:

НЕ ТО Л ЬКО  ГО Л О С О В А ТЬ  

З А  Р Е Ш Е Н И Я
я  на стройках — более 10 

лет. Многое изменилось за 
эти годы. EkuiH раньше мы 
■школу на 900 мест строили 
более года, то сегодня м о
ж ем  построить в два раза 
быстрее на 1..500 мест. Стро- 
;ители благодарны за ввод 
1санатория - профилактория, 
поликлиники, за современ
ные общежития, обеспече
ние горячим питанием на 
объектах.

При таком постоянном 
внимании к нуждам людей 
,мне, как депутату горсове
та, работать, откровенно 
искажу, интересно. В горсо
вет я избран впервые. Все 
вопросы, которые рассмат
риваются на сессиях, засе
даниях постояннбй комис
сии, в составе которой ра
ботаю, я довожу до сведе
ния своей бригады, и, как 
правило, такие разговоры 
мои коллеги встречают с 
одобрением. Хочу подчерк
нуть, что поставленная
■XXVII съездом задача по 
улучшению всей нашей ра- . лы, но нетгни одной 
боты должна решаться не божденной площадки, 
только исполкомом, а каж- горисполкома очень 
■дым из нас. решает эти вопросы.

Особое внимание важно 
уделить сейчас комплекс
ности застройки города. 
Ведь странно это: при та
ком размахе Томск не по
лучил ни одной закончен
ной улицы, ни одного до 
конца застроенного митфо- 
района.

Наша бригада заканчива
ет монтаж щкояы по ул. 
Веринга. В этом ощутимый 
вклад и депутатского поста, 
.который возглавляет пер- 
ВЬ1Й секретарь Октябрьско
го райкома партии депу
тат Анатолий Васильевич 
Бондарев. Строители наме
рены ввести эту школу до
срочно, с хорошим качест
вом. Но срывают поставки 
ЖБК-100 и КПД. '

Чтобы не допускать штур
мовщины, нужно все дет
ские ун1рвждения строить 
поточным методом. Уже 
сейчас наша бригада готова 
приступить к  возведению 
новой, школы. У  нас есть 
техдокументация на три шко- 

■осво- 
Укс 

слабо

Успехи и недостатки го
родского Совета во многом 
зависят от работы район
ных Советов.

Наш исполком правильно 
воспринимает возросшую 
требовательность, гориспол
кома, стремится более от
ветственно и инициативно 
строить работу, сполна от
вечать за все дела на под
ведомственной территории. 
О перестройке в духе съез
да шел принципиальный 
разговор на недавней сессии 
райсовета.

Об успехах пока говорить 
рано. Остановлюсь на нере
шенных проблемах. В рай
оне много ветхого жилья. С 
помощью трудовы-х коллек
тивов мы добиваемся из го
да в год вьшолнения планов 
жилищного строительства. 
Но результаты были бы зна
чительнее, если б райиспол
ком, и прежде всего я, как 
председатель, больше вни
мания уделяли строительст
ву хозяйственным способом. 
Мы допустили, что ничего 
не делают, глядя на свои 
ветхие и аварийные дома, 
руководители КМТС и РМЗ 
объединения «Томлёспром» 
тт. Илюшин, Вьюгов. Имен
но отсюда поступают на жа
лобы трудящихся трафарет
ные ответы, не согревающие 
жильцов; «Дома аварийные, 
капремонту не подлежат, 
расселение не планируется». 
Слабо работают в этом на
правлении в речном порту, 
объединении «Томекмебель» 
(тт. Драчев и Кашу к). Уж 
не на манну ли небесную 
надеются подобные руково
дители?

Райисполком вместе с гор- 
жилуправлением стремятся 
укреплять ’ материальную 
базу жилищного треста, со
вершенствуют формы и ме

тоды обслуживания населе
ния. Заканчивается вторая 
очередь базы ПЖРТ смет
ной стоимостью полмиллио
на рублей. Созданы и оп
равдали себя круглосуточ
ная аварийно - диспетчер
ская служба при тресте, 
участок ремонта запорной 
арматуры, диспетчеризация 
лифтового хозяйства. На
стойчиво внедряем бригад
ную организацию труда.

И все же этого .мало. Из че
тырех домов, запланирован
ных под комплексный капи
тальный ремонт, не сд ано ни 
одного. .Лишь половина 
средств освоена на выбороч
ном ремонте. Чтобы не оста
вались на бумаге ремонты 
мягких кровель и панель
ных швов, мы вьшуждены 
создать при жилтресте спе
циальные участки. Просим 
создать и районное звено 
«Томскводоканапа». Даем 
для этого помещение и обе
щаем свою заботу.

Признаем полностью кри
тику докладчика за низкий 
уровень работы райисполко
ма с населением по месту 
жительства. Формализм не 
изжит, нередко еще обще
ние с людьми идет через... 
почтовый ящик. При про
верке усадеб в 'ходе двух
месячника мы убедились, 
что с людьми не работали 
конкретно. Поэтому испол
ком. райсовета определил 
меры для перестройки. Ор
ганизационную основу этой, 
работы видим в социалисти
ческом соревновании микро
районов, в котором объеди
нятся усилия, инициатива 
депутатов, советов общест
венности, милиции, а также 
трудовых, коллективов, жи
лищных органов, ■сдаэиид-' 
станции. Работа эта разве-' 
рачивается.

Рабочий лесопромышленного комбината М. И. КРАЕВ:

На к а ж д о м  р а б о ч е м  А р е с т е —  д е п у т а т с к и й  п < к т

Мне, как депутату, дове
лось проверить работу неко
торых предприятий по вы
пуску товаров для народа. И, 
честно говоря, впечатления 
неприятные.

Можно только удивляться 
узости ассортимента на 
заводе резиновой обуви. 
В основном идет изолента. 
И в планах на этот год — 
никакого обновления. Сов
сем плохи дела на мебель- 
но - зеркальной фабрике: 
план пятилетки по выпуску 
товаров народного потребле
ния сорван, недодано това
ров почти на миллион руб
лей. Велик брак. Сложилось 
такое впечатление, что быв
шие руководители этого 
предприятия не работали, а

отсиживались. Ну, а что же 
сделали Ленинский .райис
полком, горисполком, его 
горплан? Не научились они 
по-настоящему спрашивать 
с хозяйственников.

Но и для нас, рабочих, 
здесь имеются проблемы. 
Давайте вдумаемся в слова 
М. С. Горбачева на встрече 
с трудящимися города Толь
ятти: «Если речь идет о про
изводственнике, то он дол
жен обеспечить дисциплину 
и организованность в рабо
те, высокую производитель
ность, качество продукции, 
беречь то, что находится в 
его распоряжении».

На предприятиях с выхо
дом Закона о трудовых кол
лективах значительно ок

репла производственная и 
технологическая дисципли
на. Идет техническое пере
вооружение. Взять хотя бы 
наш цех — столярно-строи
тельных изделий на лесо
промышленном комбинате. 
Реконструкция его связана 
с переходом на новый ГОСТ, 
■установлено пять полуавто
матических линий, нынче 
получим еще две. В резуль
тате и труд рабочих облег
чился, и выпуск оконных 
блоков, балконных дверей 
увеличился. Эта продукция 
аттестована на первую ка
тегорию. Строители теперь 
на нас не жалуются. А  вот 
для выпуска товаров народ
ного потребления новый цех 
только планируется. Нашли

временный выход — обору
довали участок. Рабочие це
ха сумели в короткое время 
преодолеть себя, настроить
ся и в таких условиях на 
выпуск высококачественной 
продукции. Но вот парадокс 
— цех наш работает на су
хих пиломатериалах, а гото
вая продукция вывозится на 
улицу, мокнет под дождем 
и снегом. Разве по-хозяйски 
это?

Словом, упущений еще 
много, и насущных задач 
тем более. В связи с этим 
предлагаю нам, депутатам, 
взять под повседневный 
контроль производство това
ров народного потребления. 
На каждом предприятии, на 
каждом рабочем месте.

гМ

■и,

Испытатель радиотехнического завода 
Т. И. ПЕТРЕНКО:

Знают ли нас в лицо?
Многие ли из нас, депута

тов, могут оказать, что изби
ратели знают каждого в ли
цо? Наверное, нет. Ведь час
то еще томичи разыскивают 
своих избранников через 
районные и городской ис
полкомы.

А  как важно именно сей
час, в период двухмесячни
ка по благоустройству, энер
гично работать по месту 
жительства, на округе!

Заводская депутатская 
г.ругапа еще в середине ап
реля провела первый суб
ботник по благоустройству 
микрорайона. Мы можем 
позвать людей с уверенно
стью, что они откликнутся. 
Поэтому нам работать с из
бирателями легче. Это «лег
че» — заслуга не только 
депутатской группы, гДе 
всего девять человек. Адми
нистрация завода воспри
нимает нас серьезно, оттого 
и удается вьтолнять нака
зы, просьбы, предложения 
избирателей. Конечно, и са
ми мы стараемся работать 
добросовестно, 'Взаимоовя- 
заяно. Результат? Он есть— 
построены магазины «Хлеб», 
«Промышленные товары», 
новый водовод; открылся 
крытый рьшок; благоустрое
на территория у дома № 14 
по ул. Мокрушина. Навер
ное, поэтому к нам прихо
дили со своими заботами из
биратели даже из другого 
микрорайона.

Конечно, не все удается,

не все быстро получается. 
Еще не один раз придется 
обратиться к населению, 
чтоб навести образцовый 
порядок в домах, дворах, на 
улицах (будем активизиро
вать свою работу ради этого 
с домкомами и другими об
щественными формировани
ями). Не удалось пока соз
дать ремонтную бригаду из 
жильцов. А  она могла бы 
помочь нам не только при
готовить к  зиме здания, но 
и благоустроить детские 
площадки во дворах.

И если уж говорить в ду
хе съезда о статусе депута
та, о его полномочиях, ска
жу: не добились мы то
го, чтоб зваться истинны
ми хозяевами на заводе — 
застрельщиками вьшолне- 
ния плана при высоком ка
честве продукции, инициа
торами вьшуска новых то
варов для народа. Так что 
и о личном примере в тру
де предстоит думать больше.

У меня есть такое предло
жение с этой трибуны; 
пусть исполком определит 
день и час, когда депутаты 
могли бы обратиться со 
своими наболевшими вопро
сами к руководителям гор
исполкома.

Студентка государственного университета 
О. А. НАЗАРОВА:

Б ы л бы 
фронт работ . . .

Мы горды тем, что Томск 
— студенческий город: куз
ница кадров для Сибири!, 
Средней Азии и Дальнего 
Востока. Только на дневном 
обучении в вузах города 
около 32 тысяч студентов.

А  вот на сессиях горхюве- 
та прюблемы жизни студен
тов пока не ставились ни ра
зу. Прюблем же немало. Мы 
считаем, что для нашего 
города посильной является 
задача — обеспечить к 2000 
году ка1ждого нуждающего
ся в этом студента обще
житием в соответствии с 
нормами. Я думаю, что и 
заботу о студенческих семь
ях — их сейчас более 3 ты
сяч — должны прюявлять не 
только рдакторы.

Острые вопросы — обес
печение вузовских общежи
тий мебелью, организация 
досуга и студенческого пи
тания. Об улучшении пита
ния горисполком принимал 
решение еще в 1983 году. Но 
на сегодня из 25 пунктов 
этого документа вьшолнено 
лишь 8. Зачем же прини
мать заведомо не вьшолни- 
мые решения? Хотелось бы, 
чтобы горисполком, его торг- 
отдел помогли упорядочить 
питание студентов, а на

следующей сессии услы
шать ответ, что конкр>етно 
сделано и делается.

Товарищи, примите это 
как мой депутатский зап
рос.

Городские организации 
еще не’ умеют использовать 
с полной нагрузкой такую 
огромную силу, как студен
ческая молодежь. А  ведь 
многое из того, о чем мы 
говоржм — «нам надо», мо
жем построить сами (не 
только студенческие клубы 
по интересам). При условии 
обеопечения фронтом работ 
и материалами.

В прошлом году город
ской ССО насчитьшал 1.300 
человек и освоил почти два 
миллиона рублей. Но выра
ботка' в Томске на одного 
студента более чем в два 
раза ниже, чем в отрядах, 
работающих в области. По
этому ребята неохорно оста
ются работать в родном го
роде. Да и что ' это за сту
денческий отряд, если его 
бойцы разбросаны по раз
ным общежитиям и не мо
гут находиться вместе хотя 
бы во время отдыха!

Городскому Совету нужно  
заниматься вузовскими про
блемами не эпизодически, а 
постоянно.

С»раница подг<)Товяен* «люм»* сп!.цн4>л(,н(,.»« «орресоондемто»*,
с»в«т» в ВРЫИДИНОВ.

депутдгр* Тоягсирго гор.
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О НАШИХ 
ЗЕМЛЯКАХ Такая профессия -  водитель

Накануне празднования Первого мая р адрес пасса
жирского автопредприятия № 3 пришла телеграмма. По
становлением коллегии Министерства автомобильного 
транспорта РСФСР по итогам работы за первый квартал 
1986 года присвоено первое место в соревновании брига
де И. П. Ладыгина.

Десятки тысяч такси ежедневно выходят на маршруты 
в нашей республике. Среди водителей много ветеранов 
труда, мастеров профессии. Во многих городах и дороги 
лучше, чем в Томске, Н производственная база автопред
приятий. Как же удалось ладыгинцам выйти в лидеры?

Выход у меня один: пона
блюдать за тем, как работа
ет водитель, узнать его сек
реты.

Присутствие журналиста в 
салоне автомобиля — дело 
не очень удобное. Ехать с 
включенным зеленым огонь
ком — нарушение. Выклю
чить его — не каждый ос
тановит такси, подумает, что 
занято. Но Иван Иванович 
успокаивает:

— Не волнуйтесь, до пла
на осталось добрать всего 
десять рублей.

— Когда успели?
— У  меня день начинает

ся в три часа тридцать ми
нут утра. Выхожу на доро
гу, ловлю попутную машину 
и еду в гараж на .другой 
конец города. В четыре уже 
начинают выходить по гра
фику автомобили членов 
моей бригады. Надо пови
даться с ними, да и самому 
поспешить. В каждое вре
мя суток свой пассажир. 
Кто-то задержался в гостях, 
кто-то торопится на работу, 
в аэропорт, на вокзал. Се
годня я уже успел отвезти 
людей в Богашево, затем 
успел к двум утренним по
ездам. Ну и, как всегда, с 
восьми до девяти утра наш 
основной пассажир —- слу
жащие, студенты...

— А  как вы стали шофе
ром?

— С детства увлекался 
техникой. Работать начал 
рано, нужно было помогать 
семье. Но первый транспорт, 
которым пришлось управ
лять, была лошадь. Потом 
закончил курсы шоферов и 
стал - водить грузовой авто
мобиль, а десять лет тому 
назад пересел в такси. На
ше автопредприятие обслу
живало торговые организа
ции, мы обеспечивали томи
чей молоком, хлебом, ово
щами и другими продукта^ 
ми. Выпадали на мою долю 
ночные и дневные смены. 
Понимал, что занимаюсь 
очень важным делом, но... 
не своим. Сидишь один в 
кабине, и слова сказать не
кому. Я люблю людей, сме
ну впечатлений. Свою рабо
ту ценю за общение с людь
ми. Мне всегда любопытно 
узнать, кого я везу и куда. 
Старак>сь угадать сам об 
этом по одежде, по разгово

ру.
Удается?

— Частенько. Становишь
ся психологом: ведь столь
ко разных людей за одну 
смену встречаешь. А за де
сять лет — тысячи пасса
жиров. И подопечных своих 
учу понимать пассажира, 
быть ему добрым советчи
ком и помощником.

— А  сколько на вашем 
предприятии таких бригад? 
Как они выполняют свои за
дания?

— Подобных бригад 16. 
Половина из них устойчиво 
«везет» план. А  лидируют 
постоянно две — моя и 
В. Бурковского.

— Сколько же человек в 
вашей бригаде?

— 45. За нами закреплено 
25 автомобилей. На каждый 
доведен план выручки — 
43 рубля в смену, более се
ми рублей за час.

— Это много или мало?
— Судите сами. Четыре- 

пять автомобилей, как пра
вило, на ремонте, да и во
дители по графику идут в 
отпуска, бывает, что и хвора
ют. А  ведь мы с 1984 года 
стали работать по подряду. 
Задание не выполним — 
все 45 человек могут остать
ся не только без премиаль
ных, но и без существенных 
доплат за выполнение нор
мированного задания. При
ходится перевыполнением 
сменных норм перекрывать 
неработающих.

— А  трудно это?
Иван Иванович задумался, а 

я вспомнила мою беседу с на
чальником ПАТП Ns '3 В. В. Та
расовым.

— По сложившейся тради
ции,—сказал он,—все руково
дители, в том числе и я, в оп
ределенные дни и часы, изве
стные только нам, выступаем 
в роли водителей такси, но не 
каждому удается выполнить 
задание. А бригада Ладыгина 
выполнила план одиннашатой 
пятилетки 28 августа 1985 го
да. Сам Иван Иванович — за 
три года.

— Вы спрашиваете, легко 
ли каждый день выполнять 
план? Нет, достается он с 
большим трудом. Мне помо
гает то, что я знаю все про
езжие дворы, переулки и за
коулки. Если вижу, что на 
автобусной остановке скопи
лось много , народу, предла
гаю подвезти, объясняю, 
сколько это будет стоить.

Томичи любят такси.
...От универсама до ули

цы Пушкина с нами ехала 
молодая пара. Счетчик по
казал один рубль 60 копеек. 
Мужчина небрежно бросил 
Ладыгину два рубля.

— Возьмите сдачу!
Это было сказано таким 

тоном, что пассажир опре
деленно задумается: самого 
не красят подобные купече
ские замашки, да и хороше
го человека обидел...

И Ладыгину тоже стало 
не по себе. Долго молчал.

— Есть у нас, к сожале
нию, такие, кто может об- 
.сЧитать человека,—заговорил 
взволнованно опять. — Но 
до первой проверки. Попался 
— пощады ждать не прихо
дится. Воспитываем и на то
варищеском суде, и на бри
гадном собрании. Если чело
век исправляется — хоро
шо, а нет — расстаемся. 
Ведь нам, водителям, не 
только выручку, людей до
веряют, а хапуга — человек 
ненадежный...

На следующий день я под
села в машину к Ладыгину, 
когда город только просы
пался. На проспекте Кирова 
к такси подбежал мужчина: 
«Довезите до аэропорта, 
опаздываю!»

Без задержек едем до Бо- 
гашевского тракта. Но что 
за напасть! В утренние часы 
он превргнцен в дорогу для 
бегунов. Они тренируются 
не только по обочинам, но 
мчатся даже по проезжей 
части. Шофер нервничает, 
осторожно объезжая каждо
го.

— Кто разрешил здесь, на 
такой напряженной трассе, 
массовые кроссы? Да и са
ми спортсмены каким воз
духом наполняют свои лег
кие? — спрашиваю я у Ла
дыгина.

— Это еще что! Посмотри
те вечером. От площади 
Южной до поста ГАИ здесь 
массовые выгулы и пробеж
ки с собаками, но уже 
«спортсменов» более стар
шего возраста. Пока про
едешь этот кусок пути, 
сколько нервов истреплешь...

В аэропорту в это время 
скопилось много такси. Вы
садив пассажира, Иван Ива
нович ждать не стал.

— Возьмем где-нибудь по 
дороге.

Любопытная вещь, луч
ше стали работать мы, во
дители такси, но ведь и 
пассажир за эти годы стал 
другим. Вот, скажем, лет 
десять назад ездил по тор
жественным случаям или по 
необходимости, да и,-.машин 
было меньше. А  теперь, как 
в автобусе, — и в гости,' и В' 
магазин, и на работу... Ка-
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таться — катаются, а не
мудреных правил пользова
ния такси многие не знают.

— В чем они заключают
ся?

— Пассажир не обязан 
спрашивать нас «повезешь— 
не повезешь?». Если горит 
зеленый свет, он может за
нять место в салоне и на
звать адрес. Нам запрещено 
расспрашивать о месте на
значения, пока не включен 
таксометр. Нет у нас и оп
ределенного времени на 
обед, а потому это не при
чина для отказа везти пас
сажира. Мы обязаны всегда 
иметь разменную монету. 
При коллективном найме 
такси на стоянке пассажи
ры, оказавшиеся вместе в 
одной машине, отдают лвою 
долю платы (по счетчику) 
тому, кто выходит послед
ним.

— Иван Иванович, я ви
жу, вы уже профессор в 
своем деле. Ну, а другие 
члены вашей бригады, как 
они?

— По-разному. У  18 води
телей стаж до пяти лет. 
Закрепляем за ними настав
ников. Очень хорошо помо
гают им ветераны труда 
Д. К. Татаркин, А. И. Го
лубь и другие. Да и самому 
приходится в течение дня 
несколько раз заезжать в 
гараж, нтобы повстречаться 
с членами бригады. Да ' и 
на линии видимся постоян
но. Ведь система оплаты 
труда на бригадном подря
де такова, что за проступок 

-одного отвечают все.
— А что вы считаете

главным в своей работе с 
людьми?

— Что главное? Все, но... 
особенно личный пример. 
Как можно требовать от че
ловека, чтобы он не пил 
вино, если сам пьешь... 
Жизнь убедила меня в том, 
что, воспитывая других ,̂ 
нужно учинять строгий 
спрос прежде всего с себя.

...В четвертом микрорайо
не в такси сел пожилой 
мужчина.

— До площади им. В. И. 
Ленина:^ ,

— Вот ^да-то, — сказал, 
обращаясь одновременно к 
пассажиру и ко мне, Лады
гин, — запретили там сто
янку такси. И кто до такого 
додумался: ведь и театр, и 
облисполком, и магазины. 
Неужели здесь и в других 
оживленных местах города 
нельзя выкроить местечко, 
где мог бы сделать останов
ку наш вид транспорта?

Несколько часов, прове
денных в автомобиле с чело
веком, который с гордостью 
говорит: «Я  — водитель
такси», позволили мне ча
стично понять «тайны» этой 
профессии.

Нет, такие, как Ладыгин, 
не только управляют транс
портом. Лучший водитель — 
еще и экскурсовод. Ведь по 
пути от аэропорта и с вок
зала он рассказывает гостям 
Томска о достопримечатель- 

‘ ностях нашего старинного 
города, дает совет. Он доб
рый друг и помощник пас
сажирам. А  иногда и воспи
татель.

С. ПОЗДНЯКОВА.

По следам наших выступлений

« Б А С Т И О Н

ПРИ КО О П ЕРАТИ ВЕ»
В статье под таиим заго

ловком {Ns 207 от 6 сентяб
ри 1985 года) подвергнуто 
острой критике поведение 
доцента кафедры высшей 
математики ТПИ Рыбакова 
Б. С. Развернув на терри
тории кооператива «Иппод
ромный* незаконную по
стройку гаража, погреба и 
кирпичной подсобки, Рыба
ков перекрыл выездную до
рогу и тем самым грубо 
ущемил права ветеранов 
Великой Отечественной вой
ны, в частности, М. И. Пу
занова.

Совет теплоэнергетиче
ского факультета Томского 
политехнического института 
с участием представителей 
ректората, парткома и 
профкома института рас
смотрел вопрос о конфликт
ной ситуации, возникшей в 
гаражном кооперативе.
Действия Рыбакова Б. С., 
сообщает в редакцию декан 
факультета А. С. Заворин, 
получили единодушное
осуждение. Доценту объяв
лено общественное порица
ние. . Совет факультета обя
зал его принять все меры и

устранению последствий 
конфликта. Рыбаков принес 
извинения вдове М. И. Пу
занова Анне Романовне. 
Приказом по ТПИ за нару
шение этических норм ра
ботника высшей школы до
центу объявлен выговор.

Вопрос о статье в газете 
рассмотрен на заседании 
Кировского райисполкома. 
Критика в адрес работни
ков исполкома также при
знана справедливой. Как 
сообщила в редакцию пред
седатель райисполкома г. А. 
Понкратова, решением
№ 320 за бесконтрольность 
в установке металлических
гаражей начальнику комби
ната благоустройства И. Г. 
Калекину и инженеру Р. Н. 
Мавлюкееву объявлены вы
говоры. Его получила за 
формальный подход к делу 
и районный архитектор 
Н. в. Сенникова.

Проезд для транспорта 
ветеранов войны открыт.

М О Б И Л Ь Н А Я

ЭНЕРГИ Я ДЛЯ БУРО ВЫ Х
Нефтяные промыслы — адрес «постоянной прописки» 

трансформаторных подстанций, вьшуск которых освои
ли опециалгисты Биробиджанского завода силовьгх тран
сформаторов в содружестве с конструкторами Минского 
электротехнического завода. Эта техника предназначена 
для питания энер1гией погружных насосов на буровых.
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АТОМНЫХ ПРЕДПРИЯТИЯХ
, НЬЮ-ЙОРК, А|м€рикая- 
окие ос^циаяьные лица ут
верждают, будто аварии на 
атомных предприятиях 
СШ А не приводили к чело
веческим жертвам, к дру- 
,гим тяжелым для здоровья 
людей последствиям. Меж
ду тем гфосочившиеся в 
печать сведения опроверга
ют подобные заявления.

...Было утро 4 января 
1986 года. На заводе по пе- 
(Реработке урана «Керр- 
Макти», расположенном при
мерно в миле от оклахом- 
.ского города Гор, рабочие 
обедали. Ничто не предве
щало беды. В 11 час. 30 мин. 
из находившегося под за* 
грузкой устройства с ядер
но - химической начинкой 
(вырвалась радиоактивная 
струя газа с примесью вы
сокотоксичных веществ. На 
ее пути оказался 26-летний 
Джеймс Хэррисон. Ни рес
пираторов, ни кислородаых 
подушек нигде поблизости 
не оказалось. Пострадавше
го доставили в расположен
ную в 11 милях от завода 
больницу. Но там его отка- 
3£1лись принять: админист
рация предприятия не зак
лючила с ней предваритель
ного соглашения на случай 
аварии. Рабочий скончался.

Радиация и отравляющие 
вещества, продолжает сооб
щивший об этой трагедии 
журнал «Прогрессив», были 
разнесены по помещениям 
завода через вентиляцион
ную систему. Отсутствие 
четких инструкций на слу
чай аварии привело к хао
су. Возникла паника. Все 
рабочие «Керр-Макги», на
ходившиеся тогда на заво
де, а также находившиеся 
поблизости в момент проис
шествия жители близлежа
щих районов — около ста

человек — были госпитали
зированы.

Владельцы корпорации 
«Секвойя фьюэяз», которой 
■Принадлежит завод, попыта
лись замолчать аварию. 
Когда об инциденте стало 
широко известно, они вы
ступили с успокоительными 
заявлениями, утверждая, 
будто угрозы радиоактивно
го заражения нё была Од
нако проведённое обследо
вание жителей, в том чис
ле и детей, показало, что 
они подверглись существен
ному облучеяик), указьгаает 
журнал.

С 1969 года, пишет «Прог
рессив», К0!гда начал дейст
вовать завод «■Кёрр-Макги», 
по данным одного из иссле
дований, предогавленного в 
федеральную комиссию по 
ядерному регулщгаванию, 
«на 1Ц)едприягаи имело ме
сто мнсжество утечек ра  ̂
диоактивных веществ, ко
торые заражали наземные 
и подземные водные источ
ники»

ВАШИНГТОН. На протя
жении вот уже 25 лет пра- 
вительойэо США скрывает 
правду о радиационной опа
сности, исходящей от двух 
частньк заводов по произ
водству цдерных материа
лов, расположенньк побли
зости от неболыпого аме
риканского городка Аполло 
(штат Пенсильвания). Феде
ральные власти уверяли, 
что владельцы заводов соб
людают все меры безопас
ности. О том, как обстояло 
дело на самом деле, стало 
известно лшпь сейчас, из 
закрытых ранее официаль
ных документов, получен
ных корреопондеттами газе
ты «Вашингтон пост».

Эти далеко не полные до
ку ментьг свидетельствуют о

следующем:
— В 60-е годы радиоак

тивные отходы заводов вы
возились на свалку, распо
ложенную буквально в не
скольких метрах от жилых 
домов. До сих пор уровень 
радиации в ргшоне свалки 
«.гораздо выше допустимых 
норм»;

— бывший сотрудник од
ного из заводов признал, 
что в прошлом ' широко 
практиковался сброс «тысяч 
галлонов радиоактивных от
ходов > в день» непосредст
венно в протекающую ря- 
ДО.М реку. Она впадает за
тем в реку Аллегейни, на 
которой стоит крупный 
промышленный город Питт
сбург. За период с ' июня 
1975 года по май 1976 года 
непосредственно в систему 
канализации было произве
дено около 30 сбросов в вы- 
оией степени радиоактив
ных веществ;

— сйа завода в прошлом 
регулярно выбрасывали в 
атмосферу радиоактивную 
пыль, никакие фильтры не 
применялись. В одном из 
таких случаев в 1973, году 
утечка урана в 20 тыс. раз 
превысила допустимые нор
мы.

ТОКИО. Проблема безопа
сности на аЦерикаяских 
АЭС и других объектах сто
ит чрезвычайно остро, о 
чем свидетельствуют часто 
происходящие на них ава
рии и инциденты. О неко
торых из них рассказал ва
шингтонский корреспондент 
влиятельной японской газе
ты «Асахи».

Особую опасность, по 'его 
словам, представляют атом
ные реакторы, работающие 
по заказам Пентагона и 
производягцие начинку для 
ядерных боезарядов.

С О В Е Щ А Н И Е  К О Н Т А Д О Р С К О Й  Г Р У П П Ы

Новая установка компактна, надежна в работе. Но 
главное ее достоинство — полная момплектностьч Это 
позволяет прямо «с колес» начинать ее эксплуатацию. 
Ведь до сих пор нефтяникам самим приходилось соби
рать агрегаты подстанций, поступаюпще от разньк за
водов-изготовителей.

До конца года труженики предприятия наметили из
готовить для нефтяников страны более 400 таких под
станций.

(Корр. ТАСС).
Биробиджан.

ПАНАМА. Здесь завер
шилось очередное совеща
ние заместителей минист
ров иностранных дел стран- 
— членов Контадорской 
группы с полномочными 
представителями пяти цент
ральноамериканских госу
дарств. В центре внимания 
участников В|стх>еЧ'И были 
важнейшие пункты вырабо
танного Контадорской груп
пой «Акта мира», по кото
рым еще не достигнуто сог
ласия. Они касаются конт
роля над вооружениями и 
проведения военных манев
ров в Центральной Амери
ке.

Никарагуанская делега
ция выдвинула конструк
тивное .предложение, отве
чающее основным положе
ниям «Акта мира» и преду
сматривающее, в часуиости, 
полное запрещение иност
ранных военных .манёвров 
в регионе и сбалансирован

ное сокращение наступа
тельных вооружений стра
нами Центральной Америки 
в рамках широкого круга 
мёр по созданию системы 
региональной бедопасности, 
Однако это предложение 
Никарагуа бьшо торпедиро
вано представителями Гва
темалы, Гондураса, Коста- 
Рики и Сальвадора. Они 
заняли на совещании обст
рукционистскую позицию, 
вьиодную Вашингтону, ко
торый своими интервенцио
нистскими действиями в 
гщитральноамери к а н с к о м  
регионе нагнетает напря
женность вокруг Никарагуа, 
стремится Втянуть другие 
странь! в свои агрессивные 
акции против этого суве
ренного государства.

Соединеннь1е Штаты пре
пятствуют ведущемуся по 
инициативе Контадорской 
группы процессу перегово

ров о мирном урегулирова
нии конфликта в Централь
ной Америке, заявил жур
налистам глава делегации 
Никарагуа, заместитель ми
нистра иностранных дел 
республики Виктор Уго Ти- 
ноко. Эти действия США, 
сказал он, расходятся со 
словами американских го
сударственных и политиче
ских деятелей, которые за
являют о «поддержке» Кон
тадорской группы. Предло
жение Никарагуа, подчерк
нул он, открьгоает реальные 
пути для переговоров по 
наиболее важным вопросам 
региональной безопасности.

Участники совещания ре
шили продолжить сйсужде- 
ние вопросов, связанньк с 
установлением мира в Цент
ральной Америке, на оче
редной встрече. Ее намече
но провести 27 мая в па
намской столице.

П О  С Л У Х А М  И  А В Т О Р И Т Е Т Н О
С И Т У А Ц И Я  Н А  Ч Е Р Н О Б Ы Л Ь С К О Й  А Э С  Г Л А З А М И  И Н О С Т Р А Н Н Ы Х  Ж У Р Н А Л И С Т О В

Будничная жизнь постепенно возвращается в Чер
нобыль, название которого стало ныне известно все
му миру. Здесь круглосуточно работают штаб, пра
вительственная комиссия, которые руководят ликви
дацией последствий аварии на АЭС. Коллективными 
усилиями партийных и советских органов, ученых, 
специалистов, тружеников самых различных отрас
лей беда отведена. Наступил переломный момент в 
борьбе с атомом, вышедшим из-под контроля. Само
отверженно и мужественно работает коллектив эксп
луатационников атомной электростанции. Налажен 
трудовой ритм в районах, куда временно эвакуиро
ваны жители из 30-километровой зоны вокруг АЭС.

Новый импульс усилиям 
тех, кто встал на пути ук
рощения грозной силы, при
дало выступление по совет
скому телевидению Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС М. С. Горбачева, ко
торый в спокойных, уверен
ных, взвешенных тонах 
рассказал о случившемся 
несчастье, больно затронув
шем советских людей, 
взволновавшем международ
ную общественность, расска
зал о том, чго в эти дни 
наш народ, многие зарубеж
ные граждане особенно зри
мо проявляют человечность, 
подлинный гуманизм, высо
кую нравственность. И это 
не может не волновать.

ность советских людей при
нять на себя часть матери
альных и иных забот о лю
дях из Чернобыльской зо
ны, раскрываются другие 
патриотические, сердечные 
порывы. Многие трудовые 
коллективы и отдельные 
граждане перечисляют свои 
взносы в фонд помощи чер
нобыльцам.

В партийные, советские 
органы, общественные орга
низации Украины, Киевской 
области продолжают посту
пать тысячи и тысячи пи
сем, телеграмм. В них выра
жается сочувствие и под- 

1к)страдавш.им, готов

На сегодняшний день, от
метил управляющий Укра
инской республиканской кон
торы Госбанка СССР В. Бу
ряк, на счет номер 904, став
ший известным всей стране, 
уже поступили десятки ты
сяч рублей. И взносы благо
родства и гуманности про
должаются. В то же время, 
на Западе с первых дней 
аварии развернулась раз
нузданная антисоветская 
кампания. Наш народ столк
нулся с нагромождением 
лжи — самой бессовестной и 
злопыхательской. Дело до
шло до того, что итальян

ской полиции пришлось аре
стовать некоего '1'омаса Га- 
ринка, автора провокацион
ной фальшивки — так назы
ваемого «Документального 
фильма об аварии на Черно
быльской АЭС», распростра
ненного крупнейшими теле
компаниями США и италь
янским телевидением.

Обвиняемый в злоумыш
ленной подтасовке признал, 
что с помощью любитель
ской кинокамеры он заснял 
сильно задымленный район 
промышленной зоны Триес
та. Мошеннику нипочем ни 
боль, ни трудности людей, 
попавших в беду. Его алч
ная страсть к наживе, анти
советизм тех, кто на корню 
«закупил» эту стряпню, — 
вот подоплека этой непри
глядной истории.

— Я нисколько не удив
ляюсь грязной выходке это
го провокатора, как и дру
гим злопыхателям. С пер
вых дней чернобыльской 
трагедии на Западе, в том 
числе в Италии, разверну
лась предвзятая кампания 
по поводу того, что произо
шло на земле Украины, — 
сказал в беседе с корреспон
дентами ТАСС сотрудник га
зеты «Унита» Кьеза Джулио, 
побывавший в районе Чер
нобыля. ■ — Свою поездку в 
Киев поэтому считаю очень 
полезной. Не только потому, 
что увидел многое своими 
глазами. Уже сам факт, что 
я здесь, — для итальянских

читателей чрезвычайно ус
покоителен. А объективная 
информация поможет во 
многом опровергнуть спеку
ляции буржуазной печати, 
связанные с Чернобыльской 
АЭС. Я уже написал для 
своей газеты три корреспон
денции, и они опубликова
ны.

Во время беседы в Боро
дянском райкоме партии, 
продолжает итальянский 
журналист, я напомнил о 
том, что говорилось на 
X X V II съезде вашей пар
тии, сказал о взаимосвязи 
мира. И этим, на мой 
взгляд, подчеркнуто: мы
должны находить взаимопо
нимание. Объединять уси
лия для решения важных 
проблем,. которые одной 
стране не всегда под силу. 
К таким проблемам, кроме 
атомной энергетики, отно
сятся вопросы экологии и 
международной безопасно
сти. То, что произошло на 
Чернобыльской АЭС, за
ставляет задуматься над 
тем, как человечество ста
нет в будущем сотрудни
чать.

— Больше всех усердство
вали в распространении 
лживых версий средства 
массовой информации, да и 
политические деятели США. 
Я давно знаю, что такое ан
тисоветизм в США, — всту
пил в разговор Майкл Дави- 
доу, корреспондент газеты 
«Пиплз дейли уорлд». Пово

дом для новых злобствова
ний против СССР стала 
авария на советской АЭС. 
Конечно, цель этой очеред
ной шумихи предельно ясна: 
показать, что СССР, дескать, 
нельзя доверять, в том чис
ле в вопросах науки и тех
ники. Выводы, которые они 
делают и к которым, по их 
мнению, должны прийти 
другие люди, заключаются в 
том, что от советской сторо
ны исходит даже большая 
угроза, чем люди могли 
представить себе до этого.

Мне, как и моим колле
гам из центральных орга
нов компартий капиталисти
ческих стран, была предо
ставлена возможность уяс
нить картину такой, как она 
есть. От нас не скрывали то
го факта, что это — серьез
но. Честно, прямо, по- 
товарищески нам рассказа
ли о том, что произошло. И 
мы благодарны за это. Лич
но меня, отметил М. Дави- 
доу, особенно тронула встре
ча с людьми, которых непо
средственно затронул инци
дент: с теми рабочими, кото
рые и сегодня трудятся на 
АЭС. Их можно назвать на
стоящими героями. Я гово
рил с Владимиром Лыски- 
ным. Ему 41 год, он работа
ет техником - электриком. 
Я спросил его, как ой отно
сится к решению о повьпые- 
нйи заработной платы ра
ботающим на атомной стан
ции. И услышал: «...Деньги

сейчас, не главное, мы дела
ем то, что должен сделать в 
подобной ситуации любой 
советский человек». Если я 
напишу об этом, то меня 
американский обыватель не 
поймет.

Мне этот молодой рабочий, 
его отношение к труду по
могают понять всю историю 
вашей страны. Сегодня он 
поступает так, как и его 
отец во время войны под 
Сталинградом и на Курской 
дуге, как деды — в граж
данскую, защищая Совет
скую власть. Это трудно по
нять американцу, живуще
му при другом строе, где 
главное — получить больше 
прибыли. Ситуация, ко
торая с л о ж и л а с ь  на 
Чернобыльской АЭС, помо
гает познать потаенную 
мощь вашего «секретного» 
оружия. Это, конечно же, 
сам советский человек. Мы 
еще раз убедились, что та
кие люди успешно устранят 
последствия аварии на АЭС.

Я с трудом представляю 
себе, что произошло бы в 
США при аварии подобного 
рода. Конечно, никто не же
лает этого никому. Но если 
бы там пришлось эвакуиро
вать до ста тысяч людей, 
как было здесь, где нашлось 
бы столько рабочих мест для 
трудоустройства переселен
ных людей. А  ситуация с 
жильем, ведь у нас кварт
плата очень высока? Кто 
приютил бы бесплатно эва

куированных, которых надо 
кормить, одевать. Кто взял 
бы на себя расходы на 
строительство нового жилья? 
В среднем наши рабочие 
платят 40 процентов зара
ботка за квартиру, Я  глу
боко сомневаюсь, чтобы все 
расходы, связанные с этой 
непростой проблемой, взяли 
на себя фирмы или государ
ственные власти. У  нас 
практически это невозмож
но. У  вас все эТо решило го
сударство. И мы расскажем 
правду американским лю
дям.-

На мой взгляд, события 
на Чернобыльской АЭС сы
грают роль своеобразного 
бумеранга. Люди отличают 
правду от лжи. Хорошо бы 
создать документальный 
фильм о Чернобыле, о му
жестве ваших людей, их ор
ганизованности и показать 
этот фильм во всех странах. 
Он помог бы нам задумать
ся также над тем, чТо в воп
росах мирного освоения ато
ма надо сотрудничать, объ
единять усилия. Ведь изве
стно, что. и в США неодно
кратно были а1варии на та
ких АЭС. Наши ученые 
должны сотрудничать в 
двух важных сферах: в
вопросе недопущения ядер- 
ной войны и м1фНом ис
пользовании ядерной энер
гии. К этому постоянно при
зывает товарищ М. С. Гор
бачев, в том числе в своем 
выступлении 14 мая по те
левидению.

А  вот что сказал в бесе
де сотрудник журнала «Мес- 
семагазин интернациональ» 
Хуберт Кушник (ФРГ):

— Накануне поездки в 
Киев я побывал на родине. 
И сам имел возможность 
убедиться, какая пропаган

дистская возня была развя
зана в ФРГ в связи с собы
тиями на Чернобыльской 
АЭС. Я убежден: эта недо
стойная кампания была яв
но подготовлена. Искали 
лишь повод, чтобы ее на
чать.

Не забуду поездку в про
филакторий «Лесная Поля
на» Бородянского района, 
где отдыхают смены, рабо
тающие на АЭС. Их опти
мизм и спокойствие в столь 
сложной ситуации, высказы
вания о случившемся свиде
тельствовали о полном до
верии, которое испытывают 
советские люди к своей пар
тии и правительству, Я уже 
много лет работаю в Совет
ском Союзе и привык к ва
шим людям, Но и меня по
разила их дисциплинирован
ность и организованность, 
уверенность в том, что они 
обязательно возвратятся да 
свои рабочие места у  пуль
тов АЭС.

Буржуазная печать ФРГ 
утверждала, что в связи с 
аварией на АЭС Советский 
Союз ожидает голод, нище
та, что здесь уже имеются 
тысячи мертвых, что люди 
отсюда бегут. Мы же увиде
ли другое. Огромный прек
расный Киев живет спокой
ной жизнью, своим делом 
люди заняты везде, где при
ходилось бывать в эти дни. 
Как и мои коллеги, я полу
чил на Украине много по
лезной информации и ве
рю, что с последствиями 
аварии будет успешно по
кончено.

В ЖУКОВСКИЙ.
в иткин,

л. ЧЕРНЕНКО.
специальные корреспон

денты ТАСС.
Киев.

А
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„ГАУДЕАИУС“  поют СТАДИОНЕ ОБЪ ЯВЛЕН И Я

Р е п о р т а ж е  о т к р ы т и я  п е р в ы х  л е т н и х  с т у д е н ч е с к и х  и г р

От главного корпуса уни
верситета они шагают в ко
лоннах. Впереди — военные 
музыканты, бодрый марш— 
и тут хочешь не хочешь, а 
держишь равнение, стара
ешься идти в ногу со всеми 
Прохожие непонимающе ог
лядываются. Что за парад? 
Флаги спортивного общества 
«Буревестник» плывут над 
улицами города — через 
проспект Ленина, по улице 
А. Иванова — вниз, к уни
верситетскому стадиону.

И вот все колонны — на 
футбольном поле. Хорошо 
видны штандарты. Сегодня 
на спортивно - художествен
ном фестивале, который по 
существу и является откры
тием игр, находятся спорт
смены всех вузов города. 
Спортсмены ли только? Нет, 
конечно. Это праздник для 
всех студентов, и те, кто не 
был на нем, об этом пожа
леют, «Парад, равняйсь! 
Смирно! Равнение на трибу
ну».

— Сегодня перед нами 
грандиозные задачи, опреде
ленные XXV II съездом 
КПСС, — так начал свое 
выступление ректор ТГУ 
Ю. С. Макушкин, -7- Их вы
полнение требует напряже
ния всех духовных и физи
ческих сил. Главный помощ
ник этому — спорт. А  спорт 
и искусство всегда шли ря
дом. Вот и у вас появилась 
возможность показать свое 
спортивное искусство.

Все притихло, когда раз
лилась над стадионом тор
жественная латынь «Гаудеа- 
муса». Поднят флаг игр. Он 
не опустится до 8 июня. На 
беговой дорожке, с факе- 
.лом, зажженным от Вечного

Мнение зрителя

огня в Лагерном саду, ма
стер спорта СССР А. Про
нин. «Спорт, молодежь, 
мир», — разносится далеко 
за пределы стадиона девиз 
фестиваля.

Через несколько минут мы 
станем свидетелями празд
ничного зрелища. А  пока ве
дущие рассказывают о раз
витии спортивного и само
деятельного творчества в 
университете.

Выступает народный са
модеятельный коллектив, 
лауреат премии Ленинского 
комсомола хоровая капелла 
ТГУ. Затем группа общефи
зической подготовки пока
зывает упражнения с флаж
ками. Красиво. От желтых 

' и красных флажков как 
будто все пришло в движе
ние, стадион стал ярким, 
огненно-желтым. Вслед за 
физкультурницами на пло
щадку в цешре поля выхо
дят гости праздника — му
зыканты духового оркестра 
ТВВКУС. Их сменяют «лыж
ники» — спортсмены с лыж
ными палочками. Движения, 
которые показывают они, 
как бы напоминают нам о 
прошедшей зиме.

Все время, пока артисты 
выступали, а зрители смот
рели, шел дождь. Но пер
вые его капли только под- 
•эадорили выступающих, а 
затем и вовсе было удиви
тельно смотреть на радост
ные лица ■ музыкантов и 
спортсменов с каплями дож
дя на щеках, на лица зри
телей.

Объявляется эстафета 
4Х'100 метров. Первыми сре
ди мужчин оказались сту
денты политехнического ин
ститута.

! Р i
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Постановка То.мским теат
ром драмы такого сложного 
сценического произведения, 
как «Милый лжец» Д. Кил- 
ти, — незаурядное событие в 
культурной жизни города.

С чисто драматургической 
стороны эта комедия (так 
ее квалифицирует сам ав
тор), вероятно, одна из са
мых сложных и трудных 
для постановки. Легко ли 
вовлечь зрителя в запутан
ную систему личных и про
фессиональных взаимоотно
шений двух незаурядных 
людей? Легко ли передать 
своеобразное проявление 
чувств — любви, ревности,

■ дружбы, изобилующих не
ожиданными крутыми ви
ражами? Тем более что ак
теры должны все это, по во
ле автора, выразить не дей
ствиями, а только словом, 
интонацией, жестами. Они 
ведут диалог в течение двух 
часов, фактически без пауз, 
отдыха, при высоком накале 
эмоций и умственного на
пряжения. Это, конечно, тя
желая, даже изнурительная 
работа.

Со всем этим в полной 
мере справились оба испол
нителя — народная артист
ка РСФСР Л. И. Долматова 
и заслуженный артист 
РСФСР А. А. Аркин. Сле
дует считать весьма удач
ным и режиссерское реше
ние — замену традиционно
го чтения писем друг другу 
прямым диалогом между 
Б, Шоу и П. Кемпбел. Этим 
томский вариант постановки 
отличается, в частности, от 
мхатовского. Особенностью 
является и камерность том
ского спектакля, который 
актеры играют в малом за
ле, как бы непосредственно 
среди зрителей, в двух mctj 
pax от них. Это, с одной 
стороны, усиливает впечат- 
.ление сопричастности к со
бытиям на сцене, а с дру-

В Е Т Е Р А И Ы ,
о т з о в и т е с ь !

Совет ветеранов 3-й гвар
дейской воздушно-десант
ной бригады просит отнлин- 
нуться однополчан, служив
ших в 317-м гвардейском

ПОГОДА
Сегодня — переменная об

лачность, небольшие кратко
временные дожди, ветер юж
ный, 7—12 метров в секун
ду, температура 15—20, в
Томске 17—19 градусов теп
ла.

22—23 мая — переменная 
облачность, местами неболь
шой кратковременный
дождь, ветер юго-западный, 
9—14 метров в секунду, тем
пература ночью 2—7 граду
сов тепла, при прояснениях 
до .3 градусов мороза, днем 
11—16, по югу до 22 граду
сов тепла.

И
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— Ну и что, что дождь,— 
говорит Игорь Левитов, сту
дент ТПИ, кластер спорта 
СССР, кандидат в сборную 
команду СССР и участник 
эстафеты. — Честное слово, 
какой-то взлет чувствовал, 
когда бежал. И погода на
строения не испортила.

Тем временем на площад
ке в центре футбольного по
ля один коллектив сменяет 
другой, В красивых костю
мах, очень пластичные, — 
группа девушек из ансамбля 
эстрадного танца ТГУ. За
тем — эстрадный оркестр 
«ТГУ-62». Университет -— ор
ганизатор и инициатор пра
здника. «Пусть сольются в 
едином аккорде науки, ис
кусства и спорта рекорды», 
— рефреном звучит из уси
лителей.

И были на студенческом 
спортивном фестивале гости. 
Рядом с трибуной, на почет
ных местах — Галина Яков
левна Шамрай, заслуженный 
мастер спорта СССР, чем
пионка мира. Олимпийских 
игр по спортивной гимнасти
ке; Борис Андрианович Сте-

нил, заслуженный мастер 
спорта СССР, заслуженный 
тренер СССР по конькобеж
ному спорту; Нина Дмитри
евна Рукина, член Всесо
юзной комиссии по ритми
ческой гимнастике, и Вера 
Федоровна Иглакова, так
же член этой комиссии, тре
нер-преподаватель.

— Человек, занимающий
ся именно массовым видом 
спорта. — говорит Борис 
Андрианович, — на таких 
праздниках чувствует свою 
значимость. И хорошо, если 
бы здесь было побольше 
зрителей, чтобы каждый се
бя спросил: «А  почему я не 
вместе с ними?»

— И это разнообразие про
граммы, — подхватывает 
Галина Яковлевна Шамрай, 
— дает каждому возмож
ность выбора. Хорошо бы в 
будущем провести такое ме
роприятие среди школьни
ков, учащихся ПТУ.

Дождь накрапывал, но 
вдруг на стадионе появи
лось солнце. Грзшпа ритми
ческой гимнастики в оран
жевых костюмах образовала

на футбольном поле круг, 
от которого во все стороны 
протянулись лучи, тоже 
оранжевые. Аэробика! Сло
во Нине Дмитриевне Руки- 
ной:

— Замечательно. Номер 
стал украшением всего пра
здника. И движения очень 
простые и ритмичные. Му
зыка, заметили, какая бы
ла? Плавная. Мы иногда за
бываем, что и в медленной 
мелодии есть ритм. И вы са
ми видели, как все эмоцио
нально получилось.

После праздника я задал 
один - единственный вопрос 
Владимиру Васильевичу Ер
макову, председателю ДСО 
«Буревестник»:

— Получился праздник?
— Конечно! Ведь иног

да нужно только показать, 
и все неуверенные, сомне
вающиеся начнут, образно 
говоря, «двигаться». Хотя бы 
делать зарядку. Я считаю, 
что самим фестивалем мы 
нанесли большой удар по 
пассивности. Это — главное.

С. ЧЕРНОЯРОВ.

гой—требует осооого мастер
ства от актеров, точнее го
воря, минимума игры и мак
симума искренности. И ис
полнители этого достигли.

Спектакль рождает много 
мыслей и вопросов. Сущест
вует мнение, что «Милый 
лжец» имеет только цен
ность как своего рода проб
ный камень на профессио
нализм и талант *исполни- 
телей. Это свойство и значе
ние пьесы действительно 
отрицать нельзя. Но они не 
единственные и не главные. 
Пьеса, и особенно спектакль, 
имеют для нас и познава
тельное, и воспитательное 
значение в области культу
ры чувств и взаимоотно
шений. И тут есть чему по
учиться не только людям 
среднего и пожилого возра
ста, но и молодым.

О спектакле долго раз
мышляешь, появляется ощу
щение, как будто в своей 
реальной жизни соприкос
нулся с ярким высоким ин
теллектом, благородными 
чувствами, которым можно 
завидовать. На то и приду
ман театр! Уходишь со 
спектакля с еще большим 
уважением к памяти ве
ликого драматурга, испы
тывая. блатодарно'Огъ к 
постановщикам и особен/ 
но исполнителям , на
ходящимся на высоте про
фессионального опыта й 
творческой активности.
Убеждаешься, что возраст 
ни таланту, ни трудолюбию 
не помеха. Наконец, ухо
дишь с чувством удовлетво
рения тем, что большинство 
зрителей ходит в театр не 
от нечего делать, не просто 
(то есть бездумно) «отдох
нуть», а сопереживать, по
знавать новое, размышлять. 
В этом убеждает реакция 
зала, А сожалеешь только 
об однок, что мужчин в за
ле буквально единицы.

Ю. ШТЕЙНГАРДТ.

ордена Александра Невско
го воздушно-десантном пол
ку и в других частях и 
подразделениях, входивших 
в состав бригады. Письма 
направлять ' по адресу; 
390007, Рязань, Октябрь
ский городок, дом 21, кв. 
27, Баранкину Семену Вла
димировичу.

Тел еви д ение
СРЕДА, 21 мая 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8,00 — «Время». 8.45— «Клуб 
.путешественников». 9.45 — «В  
поисках капитана Гранта». 6-я 
серия. 10,50 — Новости. С 10.55 
до 14.30 — перерыв. 14.30 —
Новости. 14.50 — «Найди со
перника» . Документальный
телефильм. 15.15 — 'Концерт 
народного ансамбля танца. 
15.40 — «Знай и умей». 16.10 
— «Рассказывают наши коррес
понденты». 16.40 — «Михаил 
Шолохов». Документальный те
лефильм. 17.45 —  «...До iuecT- 
надцати и старше». 18.30 —
Велогонка Мира. 18.45 — «Се
годня в .мире», 19.00 — Нуль-

ЭЛЕКТРОННЫЕ часы на привокзаль
ной площади станции Томск-1 пока
зывали весьма позднее время. Но 

здесь всегда шумно и многолюдно: вокзал 
есть вокзал. Подруливали такси, спешили 
личные «Москвичи», «Жигули». Отъезжаю
щие, встречающие, провожающие...

Однако в последнее время здесь появи
лись завсегдатаи иного рода: торговцы и 
покупатели спиртного. Нет, не открылась 
тут новая точка государственной торговли 
винно-водочными изделиями. Речь идет о 
продаже водки из-под полы, по спекуля
тивным ценам.

рейды, выявили в последнее время немало 
таких мошенников. Среди них инженер 
парка культуры и отдыха имени Маяков
ского В. П. Усов, шофер аштотранспортной 
базы № 1 (начальник В. П. Петров) В. И. 
Бочаров. Нигде не работающая Т. В. Лека- 
тарчук 7 марта на центральном рынке 
продавала с целью наживы водку «Мо
сковская особая» по цене 15 рублей за бу
тылку. Три бутылки она успела продать, 
пять у нее было изъято.

Нигде не работает молодая томичка На
дежда Кондратьева; Историком своих до
ходов она решила, видимо, тоже сделать

------------------------------ТРЕЗВОСТЬ — НОРМА ЖИЗНИ

Опасны й бизнес
Вот у обочины дороги притормозили но

венькие «Жигули» Б 34-15 ТО. Со всех сто
рон к автомашине устремились мужчины 
и женщины! Зачем? Попроситься в попут
чики? Отнюдь. У  машины началась бой
кая распродажа водки. Плотник управле
ния «Обяремстройбыт», водитель личной 
автомашины И. А. Казанцев решил подза
работать на ниве частной торговли. Прав
да, в тот день, 17 января нынешнего года, 
он был пойман с поличным работниками 
службы БХСС. Но и за час «работы» он 
сумел перекачать из чужих карманов со
лидную сумму, получая за каждую про- 
даннную бутылку восемь рублей «навара». 
А  в личном гараже Казанцева при обыске 
обнаружена и изъята еще 51 бутылка вод
ки «Русской», также приготовленная для 
«бизнеса».

Недавно народный суд Кировского рай
она приговорил И. А. Казанцева к трем 
годам лишения свободы условно с направ
лением на стройки народного хозяйства. 
Вместе с другим личным имуществом кон
фискована автомашина «Жигули», которую 
он использовал для получения нетрудовых 
доходов.

Сегодня в городе и области принимаются 
самые решительные меры по борьбе с 
пьянством. Но убрать водку с магазин
ных прилавков легче, чем искоренить у 
нестойких людей тягу к алкоголю. Они 
бывают готовы на все, лишь бы раздо
быть заветную бутылку. Вот тут-то и нахо
дятся разворотливые дельцы, умеющие 
«погреть руки» на чужой слабости. До по
ры до времени им это удается. Но, как из
вестно, все на свете имеет свой конец.

Автоэлектрик ПАТП-3 Е. П. Вронский, 
имевший «Жигули», быстро нашел путь к 
легкому заработку. Скупал в магазинах 
водку, коньяк, подвозил на ту же привок
зальную площадь и сбывал простакам, по
лучая с них по восемь рублей «наценки» 
за каждую бутылку водки, а за коньяк и 
того больше.

29 января Вронский был задержан ра
ботниками службы БХСС. В тот день он 
«осчастливил» жаждущих десятком буты
лок спиртного, положив себе в карман 
чуть не месячную зарплату честного тру
женика. Остальное зелье было изъято в 
машине. Дело Вронского передано в на
родный суд.

Работники БХСС, проводя регулярные

типликационный фильм кино
студии «Союзмультфильм».
19.10 — «Трезвость — норма 
жизни». 19.45 — «В поисках 
капитана Гранта». 7-я серия. 
21.00 — «Время». 21.30 — «От 
Чикаго до Филадельфии». До
кументальный телефильм. Ав
тор — В. Зорин. 22,30 — Иг
рает Э. Мооквитина (арфа). 
22.45 — «Сегодня в мире»;

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — Утренняя гимнастика. 
8.15 — «Кто проснется с пету
хом?..» Научно - популярный 
фильм. 8.35, 9.35 — «Геогра
фия». 7-й класс. 9.05, 12.55 —  
«Немецкий язык». 10.05 — «Об
щая биология». 10.35. 11.40 —
«Музыка». 6-й класс 11.05 —  
«Простые — сложные истины»,
12.10 — «Доверено народом». 
13.25 — «В мире пушкинской

поэзии». Передача 1-я. 14.15 — 
«Этика н психология семейной 
жизни». 15.00 —  «Народный 
артист СССР М. М. Яншин». 
16.05 — Новости. С 16.10 до 
18.00 — перерыв. 18.00 — Но
вости.

ТОМСК
18.15 — «Рациональное пита

ние школьников». Научно-по
пулярный фильм. 18.40 — 
«Маршрутами посевлой». Аси- 
новский район. 19.00 — «День 
области». 19.15 — «Решения 
XXVII съезда КПСС— в жизнь». 
Шегарский район. Передача 
2-я. 19.30 — «Пятый передел». 
Документальный фильм,

МОСКВА
20.00 — «Спокойной ночи, 

малыши!»
ТОМСК

20.15 — «Музыка с нами». 
Звучит домра. 20.50 — «Новый

В т е а т р а х
ДРАМЫ

21 мая. «Доходное место» —
19.

Д в о р е ц  зрелищ  
и с п о р т а
21 мая. «Аплодисменты, ап

лодисменты...» —  19.

К и  н  о

частную торговлю. У  себя на квартире по 
улице Вилюйская .она открыла «ларек». 
16 февраля продала на дому восемь буты
лок водки по двойной цене, а 12 бутылок 
у нее изъяли при обыске. Дело направлено 
■в народный суд.

Любители легкой наживы во вСех случа
ях действовали открыто, на виду у  людей. 
Но слышали ли они слова осуждения в 
свой адрес? Оказывается, нет. Те, кто готов 
о'дцать за выпивку любую баснословную 
цену, числит таких спекулянтов и мошен
ников чуть ли не благодетелями. А  люди 
иного порядка — трезвые, непьющие, рас
судительные — остаются равнодушными, 
посторонними. Но ведь борьба за трезвое 
общество — дело общее, в котором посто
ронних быть не должно. Стоит раз-другой 
взять такого «купчика» за рукав да отве
сти в отделение милиции, как охотни
ков сверхлегкой наживы поубавится. И 
здесь речь идет не только о равнодушии 
прохожих, случайно оказавшихся свидете
лями вечерней торговли на улице. Ведь у 
самозванных торговцев спиртным есть со
служивцы, соседи, знакомые, которые вряд 
ли ни о чем не знают. Позиция невмеша
тельства крайне вредна.

Спекулянты разоблачены. Одни из них 
уже понесли наказание, другим еще пред
стоит предстать перед судом. А  что чувст
вуют покупатели, прямые пособники спе
куляции, которые проходят в судебных 
делах лишь как свидетели? Мы беседовали 
с некоторыми из них. Увы, они не видят 
ничего предосудительного в своих дейст
виях. Временно не работающая М. В. Ко
новалова, спеша в гости, не задзгмываясь, 
купила водку у спекулянта Казанцева, 
как и художник-оформитель Томского 
авиапредприятия В. М. Кузнецов, стро
пальщик Туганского ЛПХ А. Н. Баранов
ский.

Многолик спекулянт. Есть среди этой ка
тегории лиц и те, кто давно нигде не ра
ботает, есть и такие, которые числятся в 
трудовых коллективах, получают государ
ственную заработную плату... Одна у них 
цель — стремление к легкой наживе.

Борьба с подпольной торговлей спирт
ным в нашем городе, стремящемся к чи
стоте и трезвости, должна стать делом 
всеобщим.

В. ЛЕТУВНИНКБНЕ,
майор милиции, «тарший оперупол

номоченный ОБХСС УВД.

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

21 мая. «Любовь и аэробика»
— 9. 10-50. 12-40, 14-30, 16-20, 
18-20, 20-10, 21-50.

имени М. ГОРЬКОГО 
21 мая. «Салон красоты» — 

8-40, 10-20, 12. 13-40, 15-20, 17, 
18-40, 20-20. 22. «Странная ис
тория доктора Джеиила и ми
стера Хайда» — в, 10-50, 12-40, 
14-30, 16-20, 18-10, 20. 21-50.

«ОКТЯБРЬ»
21 мая. «Салон красоты» — 

9. 10-50, 12-40, 14-30, 16-20,
18-10, 20. 21-50. «Странная ис
тория доктора Джекила и ми
стера Хайда» — 8-40, 12«10, 14, 
16, 17-50, 19-40, 21-30. «Прик
лючения голубого рыцаря» — 
10-30.

«ПИОНЕР»
21 мая. «Маленькие прокаэ- 

нини» — 0, 10-40, 12-20. «Мо
сква — Кассиопея»—14, 15-40, 
17-20. «Личное дело судьи Ива
новой» — 19, 21.

имени И. ЧЕРНЫХ 
21 мая. «Следствие с риском 

для жизни» — 10-50, 12-40,
14-30, 16-20, 18-10, 20, 21-40.
«Милый друг» — 9, 10-50,
12-40, 16-10, 18. 19-50, 21-30.
«Это было в разведке» — 
14-30.

«СИБИРЯК»
21 мая. «После дождичка в 

четверг...» — &-20 «Ошибка 
молодости» — 11. 12-40, 14-20,
16, 17-40, 19-20, 21.

«АВАНГАРД»
21 мая. «Новые приключения 

«Желтой розы» — 17.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ»
'21 мая. «Веселенькое воскре

сенье» — 17-20, 19. 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  ТЭМЗа 
'21 мая. «Большая семья» —

17, 19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

ГПЗ-5
21 мая. «Военно-полевой ро

ман» — 18, 20.

25 мая, в 11 часов, на реч
ном вокзале г. Томска орде
на «Зйак Почета» Самусь- 
ская ремонтно-эксплуатаци
онная база речного ^о та  и 
СПТУ-3 речного флота про
водят «ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ 
ДВЕРЕЙ» для згчащихся 
школ города и области, ро
дителей и , уволенных в за
пас из рядов Вооруженных 
Сил СССР.

В программе: встреча с
руководителями, знако1Мство 
с экспонатами, просмотр 
фильма об училище, экскур
сия по теплоходам и про
гулка по реке.

Оргкомитет.

Объединение «Томскавто- 
транс» доводит до сведения 
населения, что в связи с от
влечением автобусов для 
перевозки трудящихся на
переборку картофеля, по
садку капусты с 20 мая на 
некоторых маршрутах
минимальное количество ав
тобусов.

Томскому областному дра
матическому театру срочно 
требуются КВАРТИРЫ.

Справки по тел. 2-28-46, 
2-31-60.

ВНИМАНИЮ ПРОФСОЮЗНЫХ КОМИТЕТОВ! Люби
телям речных путешествий Томское бюро путешествий и 
экскурсий предлагает экскурсии по реке Томи на ком
фортабельном теплоходе «Москва» ь (вечернее время со 2 
по 30 июня. По пути следования туристы познакомятся с 
природными богатствами области, полюбуются живопис
ными окрестностями г. Томска. Речная прохлада, чистый 
воздух, напоенный запахом леса, дают возможность хо
рошо отдохнуть.

За справками обращаться по адресу: г. Томск, пр. Ле
нина, 59. Тел. 3-40-33.

Томское бюро путешествий ;и экскурсий 26, 27, 28, 29 
мая проводит 3-часовые прогулки по Томи на комфор* 
табельном теплоходе «Н. {Масленников».

Для младших школьников начало экскурсий — в 10 и 
14 часов. В программе: путевая информация о Томске, 
экскурсия по теплоходу, демонстрация мультфильмов. 
Работает буфет.

В программе: дискостудия «Время», тайцы, путевая ин
формация о Томске. Работает буфет.

Начало — в 19 часов.
За справками обращаться по адресу: г. Томск, пр. Ла

нина, 59. Тел. 3-40-33.

Среднее профессионально-техническое училище № 27 
ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР учащихся на 1986/87 учебный год 
по следующим специальностям:

На базе 8 классов — 3 года обучения: каменщик-мон
тажник стальных и железобетонных конструкций, свар
щик; столяр (строительный), плотник; маляр (строитель
ный), штукатур; машинист кранов (крановщик) по уп
равлению башенными, мостовыми, козловыми кранами; 
слесарь по ремонту автомобилей, тракторов и строитель
ных машин; электромонтажники по освещению, освети
тельным сетям и электрооборудованию; электрогазо
сварщик; машинист одноковшовых экскаваторов; маши
нист автомобильного крана.

На базе 10 «лаейов — срок (Обучения 8—12 месяцев:' 
электрогазосварщик; водитель автомобиля (с умением 
выполнять работы слесаря по ремонту автомобиля); 
электромонтажник по ;освещению, осветительным сетям 
IV- электрооборудованию.

йчащиесА на базе 8 классов во время обучения на
ходятся на полном государственном обеспечении, 'в пе
риод обучения на производственной практике дополни
тельно получают 50 процентов от заработка.

Учащиеся, принятые на базе 10 классов, получают 
стипендию.

Училище располагает благоустроенным общежи'гием.
Адрес училища: 634027, Томск, ул. Смирнова, 48-а.
Проезд автобусами №№ 1, 18, 40, 125 до остановки 

«АРЗ».

Томский ордена Октябрьской Революции и ордена 
Трудового Красного Знамени государственный универси
тет имени В. В. Куйбышева ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС на 
замещение вакантных должностей профессорско-препо
давательского состава:

заведующего кафедрой экономической кибернетики; 
профессора кафедры политической экономии;
Доцентов кафедр: философии естественных факульте

тов, прикладной аэромеханики, экономической'киберне
тики (2);

старших преподавателей* кафедр: прикладной газовой 
механики и горения, философии естественных факуль
тетов, физвоопитания (2), гражданского права и процес
са, экономической кибернетики;

ассистентов кафедр; философии естественных факуль
тетов, экономической кинернети1ки; 

преподавателей кафедры физвоопитания (2). 
Документы на конкурс принимаются в течение месяца 

со дня опубликования объявления в газете по адресу; 
634010, Томок, пр. Ленина, 36, университет, учебная 
часть.

Томское среднее профессионально-техническое учили
ще № 6 и завод измерительной аппаратуры объявляют на
бор на 1986/87 учебный год для обучения по специаль
ностям: монтажник-контролер радиоэлектронных аппа
ратов и приборов; слесарь-инструментальщик, слесарь 
механосборочных работ.

Принимаются лица с образованием 8 классов, срок 
обучения — 3 года,, стипендия — 30 рублей;

с образованием 10 классов, срок обучения — 10 меся
цев, стипендия — 80 рублей.

Время обучения засчитывается в трудовой стаж. По 
окончании предоставляется работа по апециальности на 
заводе измерительной аппаратуры.

Окончившие училище на «хорошо» и «отли'чно», поль
зуются льготами при поступлении в высшие учебные за
ведения.

Начало занятий — 1 сентября.
Обращаться: 634041, г. Томск, пр. Ленина, 181, ОПТУ-6, 

или 6340009, Томок, уп. Войкова, 51, завод измеритель
ной аппаратуры, отдел кадров.

Ь

Томский ордена Октябрьской Революции и ордена 
Трудового Красного Знамени государственный универси
тет им. в. В. Куйбышева ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС на 
замещение вакантных должностей;

—  старшего преподавателя НИЧа (без ученой степени) 
по кафедре «Теоретические основы радиотехники»;

— по научно - исследовательской лаборатории кине
тики минералообразоваиия и кристаллофизики (НИЛ 
КМК) для работы по программе «Природокомплекс»: 
старших научных сотрудников, кандидатов наук, по 
специальностям «аналитическая химия»,, «физика», «тех
нология силикатов»; старших научных сотрудников 
без ученой степени по специальностям «геохимия», 
«физика»; младших научных сотрудников без ученой 
степени по специальностям «геохимия», «пегроорафия», 
«химия», «математика», «физика».

Срок подачи документов на конкурс — месяц со 
дня опубликования объявления в газете. Документы на
правлять по адресу: 634010, Томск, пр. Ленина, 36, на-, 
учно-исследовательская часть.

Здесь же в НИЛ КМК требуются старшие инженеры и 
инженеры.

По вопросу трудоустройства обращаться по тел. 
3-17-85.

Томский медицинский ин
ститут ОБЪЯВЛЯЕТ КОН
КУРС для поступления в 
клиническую ординатуру по 
специальностям: терапия,
хирургия, педиатрия, аку
шерство и гинекология, ко
жные болезни, глазные бо
лезни, ЛОР, нервные болез
ни, психиатрия, инфекци
онные болезни.

Срок конкурса — 2 неде
ли со дня опубликования 
объявления в г£1зете.

Документы: заявление,
личный листок по учету 
кадров, характеристику, ав
тобиографию, копию дипло
ма — направлять в науч
ную часть института по ад
ресу: г. Том,ск, Московский 
тракт, 2.

город». Документальный теле
фильм.

МОСКВА
21.00 — «Время». 21.30 — 

«Песнь о любви». Премьера ху
дожественного телефильма. 
23.00 — Чемпионат .СССР по 
футболу. «Торпедо» (Москва) 
~  «Черноморец»..

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

18.00:— Новости, 18.15 — 
«Содружество». 18.45 — «Сель
ский час», 19.45 — «Если хо
чешь быть здоров». 20.00 — 
«Спокойной ночи, малыши!» 
20.15 — «Для всех и для каж
дого».

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

Городское бюро по трудоустройству совместно с учеб
ным пунктом Томского мостостроительного отряда 
№ 101 ОБ'ЬЯВЛЯЮТ ПРИЕМ на курсы монтажников- 
верхолазов по строительству мостов.

Принимаются лица с 19 до 35 лег с образованием 8—10 
классов, имеющие прописку в г. Томске. Срок обучения 
— 4 месяца. Выплачивается стипендия 76 рублей в ме
сяц. Начало занятий — по мере комплектования групп.

Окончившие курсы получают квгшификацию монтаж- 
ника-верхолаза 3-го разряда по монтажу металлических 
и железобетонных конструкций железнодорожных и ав
тодорожных мостов и направляются на объекты мосто
отряда № 101.

Работникам мостоотряда № 101 к основному заработку 
выплачивается надбавка за разъездной характер работы 
в размере 30—40 процентов и поясной коэффициент в 
размере 15—70 процентов, а также предоставляется пра
во бесплатного проезда в оба конца рад в год по желез
ным дорогам страны.

Справки по тел. 4-73-49.

Администрация, общест
венные организации, весь 
коллектив управления
«Томскснаб» глубоко скор
бят по поводу безвремен

ной кончины
ЗЕМЦЕВА.

Геннадия Ивановича
и выражают соболезнование 
родным и близким.

Коллект-ив конторы ма
териально - технического 
снабжения и сбыта объеди
нения «Томскавтотранс» вы
ражает глубокое соболезно
вание старшему, инженеру 
П. Я. Савину по поводу 
смерти матери

САВИНОЙ
Анастасии Нниитьевны.

Коллектив НИИ приклад
ной математики и механики 
выражает глубокое собо
лезнование заведующему 
сектором Ю. С. Найбороден- 
ко по поводу смерти мате
ри

НАЯВОРОДЕНКО 
Антвнмны Грнгорьевнь*.
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